



## GUION

### Meditación en un día histórico

**N**UEVE años han transcurrido desde que José Antonio, con visión profética dijera a los hombres de buena fe la gran verdad del ideal redentor de España.

Nueve años, de constante labor, tras espinosas sendas de dolor y de gloria, por una Patria renacida, en los cauces de la resurrección espiritual y el robustecimiento material.

Y, al cabo de este lapso de tiempo, fecundo y pietórico de emociones, se eleva hoy ante el Mundo nuestra gloria, de la unidad recobrada y de la libertad auténtica conseguida por la Falange y el Ejército.

Por eso toda glosa literaria, toda emocional conmemoración que quisiera recoger el perfil de la jornada señorial del 29 de Octubre, no ha de ser sino una doble y triunfal afirmación, tan robusta, tan exacta, como la que constituyó el acto de la Comedia.

Ha de ser, en síntesis, recordación profunda, severa y austera de aquel día, por lo que tuvo de punto de partida hacia una nueva era en la Historia de España. Día de Fe "inasequible al desaliento", en la que nuestros hombres del mañana se educan bajo la égida del glorioso Caudillo Franco. Día de Fe —cuyo riquísimo valor se rubrica y exalta cada vez más— y al propio tiempo, día de meditación.

Fé en los altos destinos de una Patria que José Antonio y Ramiro, Julio Ruiz de Alda y Onésimo prepararon con su labor apostólica, y que luego sirvieron millares y millares de héroes y mártires. Meditación, que nos conduzca a pensar en estos. En cuantos cayeron en la lucha de las urbes de los tiempos difíciles. En cuantos fueron víctimas de las siniestras brigadas marxistas. En cuantos, a lo largo y a lo ancho de las tierras hispanas, dieron su vida luchando alegre y valerosamente bajo los pliegues de nuestra bendita enseña. En cuantos, finalmente, en su servicio hoy saben hacer honor a ella y

(Continúa en quinta página)

## NUESTRA OBLIGACION PARA LOS CAIDOS

Por Manuel YLLERA

Jefe provincial del Movimiento y gobernador civil de BURGOS

Coincide mi llegada a la Cabeza de Castilla, con esta fiesta, de recogimiento y veneración hacia aquellos que, dejándolo todo, todo lo supieron dar por España.

Aún está presente en mi aquel alborcar glorioso en que las juventudes de nuestra Patria se lanzaban, con el primer arma que tenían a su alcance, a la gran aventura de la reconquista de España. Unos volvieron; otros, no regresaron cuando las banderas tornaron victoriosas. Todos ellos, con su sangre, con sus penalidades, con su muerte corporal, supieron ganar la guerra, genialmente conducidos por el Caudillo Franco y haciendo honor a la legendaria bravura de nuestro glorioso Ejército.

Así se ganó una guerra en que no se ventilaba un problema político sino más bien la iniciación de una nueva Edad y la supervivencia o aniquilamiento de principios para nosotros eternos y entonces en trance de perecer, bajo la tiranía de una nueva era de barbarie.

Ante aquella amenaza que se avecinaba, tuvo Burgos un doble y legítimo orgullo: el de figurar entre las poblaciones no contaminadas y el ser, además, precisamente por el sacrificio de los que cayeron, capital del Movimiento regenerador. No es posible que nadie haya olvidado aquellos momentos de suprema emoción. Entonces todos estábamos dispuestos a los mayores sacrificios. Porque el peligro inminente haya pasado, vaís a dejar de sentir la misma gratitud que tantas veces hicisteis patente a nuestros gloriosos soldados y camaradas?

De aquellas horas queda y debe quedar siempre un recuerdo profundo hacia nuestros héroes, hacia los modernos Caminadores que hicieron posible nuestro resurgir; queda el obligado tributo de rendido homenaje que debemos ofrendarles en esta memorable fecha. Yo invito, pues, a todo el noble pueblo de Burgos, sede de la Castilla que aprendí a amar desde la Montaña —castellana también y puerto por donde el corazón de España se asopia al Universo—, para que realce con su presencia, en el 29 de Octubre, los actos dedicados a honrar a nuestros mejores. ¡Es nuestra obligación!

Yo espero de vosotros, que, así como en esta ocasión os hago presente mi fraterno y cordial saludo, sabréis corresponder, a fuer de burgaleses; a ese testimonio mío, mostrando, una vez más, vuestro amor a España y vuestra adhesión a su Caudillo.

JOSE ANTONIO ¡Presente!

¡Caidos por Dios y por España ¡Presente!

¡Arriba España ¡Viva Franco!

JOSE ANTONIO con su oratoria encendida, poética y brevemente, marcaba las normas del auténtico resurgir de España... Era por aquellos tiempos en que todo parecía haberse perdido. Sus falanges —servicio sacrificio— iban agrupando a cuanto de puro, abnegado, patriótico y decidido y heroico había en nuestra Patria... Y José Antonio, con conducta, marcaba también la norma de Actuación. Actuación desgastada y difícil de los primeros falangistas, a menudo señalada por el sangre de los mejores hombres.

José Antonio era la voz juvenil que llamaba a la juventud para la hora decisiva.

Hoy figura su nombre a la cabeza de la lista de nuestros caídos. Conmemorar esta fecha de 29 de Octubre, en que todos los que fueron a la guardia eterna de los luceros, reviven en nuestro recuerdo con tal fuerza que les sentimos halitar junto a nosotros —para él, amigo y camarada, brota el más fervoroso

¡ PRESENTE!

## José Antonio, aquel 29 de Octubre

que aquella mañana del 29 de Octubre fue fría; de invierno precoz. La vida empezó a vivir aquel día de un modo gris, incómodo y borroso. Y, sin embargo, unas impresiones impresas con tinta roja en cartulinas rojas, eran el anuncio de las banderas victoriosas del Movimiento, cuyo acto fundamental se iba a celebrar aquella mañana.

El teatro de la Comedia rebosó de público juvenil y esperanzado en su mayoría; se llenaron las localidades, se abarrotaron los pasillos, los palcos y el vestíbulo y muchas personas que no cabían en el teatro se pararon a sus puertas, en plebiscito del Príncipe.

era el público que acudía a un acto como el habitual a otros que pudiera parecer semejante; sin duda, no faltaron los aplausos de todos los actos dominantes y gratuitos, pero allí hubo una moza, anhelante, de la que se había ido a lo que entonces se llamaban "mitines" políticos y que se prodigaban.

Los capitanes López Pando y Ruiz de Alda y Manuel Val-

dés, habían organizado a aquellos camaradas pre-falangistas, que fueron las primeras escuadras militantes, y cuyos nombres figuraban en el fichero de don Emilio Rodríguez Tarduchy. Estos camaradas habían de mantener el orden durante el acto; pero no hubo necesidad. De allí se alzó un clamor unánime y gigantesco. El ambiente, en un principio, estuvo cargado de presentimientos de violencia; se esgraba en el teatro o en la calle, el choque sangriento; pero la revolución antiespañola y materialista tuvo que replegarse para dejar paso a nuestra Revolución Nacional.

Se alzó el telón. Un señor alto, delgado y ceniciento —don Narciso Martínez Cabezas— presentó a los que iban a hablar y definió el acto como afirmación españolista...

Mas, ¿cómo se llegó al acto de la Comedia?

Fué un día cualquiera del mes de Septiembre. En el despacho de José Antonio en la calle de Alcalá Galiano. Allí iban a verle Ruiz de Alda, Valdecasas, R. Tarduchy, Giménez Caballero, Sánchez Ma-

(Pasa a quinta página)

## El jefe provincial del Movimiento visita el Cementerio de San José

### Y deposita un ramo de flores en la tumba de Ruiz Arenado, palma de la plata de la Falange, rindiendo así homenaje a todos los caídos por Dios y por España

El jefe provincial del Movimiento y gobernador civil de Burgos inició ayer, de modo sencillo, con la austeridad que es norma de la Falange, la conmemoración de los caídos, visitando el Cementerio de San José, donde reposan los restos de innumerables héroes caídos en nuestra Cruzada.

El camarada Yllera, acompañado por una representación de la Vieja Guardia, se trasladó al sagrado recinto, y visitó la tumba del camarada Martín Ruiz Arenado,

palma de plata de la Falange, caído en acto de servicio el 21 de Agosto de 1937.

### BURGOS, EN EL DIA DE LOS CAIDOS

(Programa de los actos de hoy, en tercera página)

Ante su tumba, se rezó un responso por el eterno descanso de todos los caídos y a continuación el jefe provincial depositó un magnífico ramo de flores, rindiendo así ante el sepulcro del camarada Ruiz Arenado, tributo de perenne recuerdo, creciente admiración y fervoroso homenaje a todos los héroes y mártires que dieron su vida en holocausto de España.

Y así concluyó la emotiva ceremonia con que se dió comienzo a la conmemoración de los caídos.



# Pregón de la Falange

## El jefe provincial preside una reunión de la Vieja Guardia de la Falange

### La depuración comenzará en la próxima semana

El jefe provincial de la Falange, ha reunido en su despacho a los camaradas de la Vieja Guardia, con los cuales mantuvo un cordialísimo cambio de impresiones, durante el que se acordó la designación de un Tribunal de honor para aquéllos.

Dicho Tribunal estará compuesto por los camaradas siguientes: Matías Martínez González, Emerico Alonso Alonso, Nicolás Murga Santos, Román Santamaría, Isidoro Bedoya del Río, Luis Pérez Fadón, Julián Mingo Ansótegui, Manuel Martínez Ronda, Eduardo Conde Merino y José María Pérez Miguel.

### La depuración comenzará en la próxima semana

En la tarde de ayer, el jefe provincial mantuvo una conferencia con el camarada Iñiguez, subinspector de depuración, acerca de los trabajos que han de realizarse para llevar a cabo la Orden del Mando nacional sobre depuración de los miembros de la Falange.

Los oportunos trabajos darán comienzo en la próxima semana y se llevarán a cabo con toda celeridad, a fin de dar cumplimiento al espíritu que tal orden encierra, para mantener en toda su integridad la pureza de la Falange.

### Hermandad de la ciudad y el campo

Próximamente en Lisboa, Berlín, Francfort y Viena, tendrán lugar las exposiciones de Artesanía que organiza la Delegación de Servicio Exterior de la Falange.

Esperamos que a estas exposiciones, acudirán los artesanos de nuestra provincia llevando con sus obras al extranjero, el conocimiento de la artesanía burgalesa y con ella la de España que en otros tiempos fue modelo y llenó el comercio exterior que hoy queremos que resurja.

Cuantos informes necesiten los que a ellas quieran asistir, pueden solicitarlos de la Hermandad de la Ciudad y el Campo. Casa Sindical, todos los días laborables de 4 a 7.

**SINDICATOS (Formación)**

Las obreras matriculadas para asistir a las escuelas de Formación que organiza la Hermandad de la Ciudad y el Campo, se presentarán hoy a las siete de la tarde, en la "Escuela Unitaria" calle de Sanz Pastor.

### Información sindical

#### Sindicato de Transportes y Comunicaciones

Se pone en conocimiento de los usuarios de tarjetas de aprovisionamiento de las series "E" y "G", que a partir del día 30 pueden retirar de las Jefaturas locales de Transportes el certificado de rodaje correspondiente al próximo mes de Noviembre.

Los residentes en la demarcación sindical de Burgos, habrán de obtener el certificado de rodaje en las oficinas de la Delegación provincial, Plaza de Castilla número 1, habitación 32.

Días y horas de despacho: Día 29, Serie "E", de 10 a 13 horas; día 30, serie "G", de 10 a 13 horas.

**Sindicato Nacional de Hostelería**

A partir de hoy viernes, y en un plazo máximo de diez días, se procederá por este Sindicato al reparto de cupos de jabón, café patatas y chocolate para los industriales de la capital encargados del ramo de hostelería, así como de jabón y café para los de la provincia.

**Concierto-Baile**

Mañana, viernes, tendrá lugar en el Salón Buenos Aires, de siete a diez de la noche el concierto-baile organizado por Educación y Descanso, para sus socios y productores sindicados en la C. N. S.

Las invitaciones pueden recogerse previa presentación del carnet, en el Centro Recreativo de la Obra (Vitoria, 22).

**Cine gratis**

A las diez y media de la noche, el sábado día 31, se proyectará en el Coliseo Castilla, una gran película, dedicada a los productores sindicados a la C. N. S. y a la Obra Sindical de Educación y Descanso.

La entrada-invitación se recogerá única y exclusivamente en el Centro Recreativo previa presentación de la tarjeta de espectáculos.

## RAMOS DE NOVIA

Canastillas y centros de mesa de flores naturales en

### Perfumería FERMI

Lain Calvo 22 - Teléfono 1997

# LOS DEPORTES

## Cajón de Sastre

Ya nos suponíamos que en torno al partido del domingo pasado se suscitarían muchos comentarios. Naturalmente. Pero, sobre todo, hemos deseado ver la "reacción" de los críticos palentinos... Nos interesaba mucho porque en el último Palencia Gimnástica hubo ocasión sobrada para que cada cual "adobase" la verdad según sus conveniencias.

Y, en efecto, hemos leído ya la Prensa de Palencia. Muchas cosas de las que se dice nos las esperábamos; para que vamos a negarlo... Pero, en general, nuestra sorpresa ha sido mayúscula al ver "el punto de vista" de cierto crítico que asegura decir "su verdad", sin importarle un comino los juicios de los "hinchas optimistas" y de los "hinchas pesimistas" que rompen las tarjetas cuando su equipo no gana.

Casi, casi, estamos por sospechar que el tal crítico no vió el encuentro... Y que conste que no decimos esto a "humo de pajas" ni mucho menos. Véase si no:

En la aludida crónica se dice, poco más o menos, que el once palentino jugó más y mejor que la Gimnástica.

Esto no vamos a discutirlo porque ya cada uno tiene su juicio formado.

Lo curioso es que también se asegura que nuestro equipo eligió a favor del aire —esto es cierto, si señor— y que los "morados" hubieron de jugar los primeros cuarenta y cinco minutos contrarrestando "el empuje del fuerte viento".

Mas —esto sí que es curioso del todo— durante el segundo tiempo no fué el "airado elemento" quien tuvo que vérselas con los nuestros sino el cuadro palentino para el que prodiga todos los elogios.

¡Y el viento que no cesó en toda la tarde!

Y ¿saben ustedes por qué decimos que el crítico en cuestión no vió el partido? Pues porque muy serio asegura que el segundo gol burgalés lo marcó Bilbao de un remate sosó; con solemnidad afirma que los entusiastas burgaleses —ocho mil, según sus cálculos— rompieron la valla del campo en sus manifestaciones entusiastas; con verdadera unción nos trata de convencer de que les anulaban un gol válido y de que al final del encuentro —¿se acuerdan ustedes de aquella embestida brutal a Galcerá cuando ya tenía sujeto el balón con firmeza?— hubo otro tanto que el árbitro tampoco vió.

¡Ah! Y una cosa de la que no nos habíamos enterado: Galcerá hizo, por lo menos, cuarenta y una paradas.

Pero lo más formidable— por no

### ¡AVICULTORES! ¡GANADEROS!

Mayor producción consumiendo la legítima

### Harina de Pescado

R U V E L  
Alimentos para aves y ganado  
JULIO RUIZ DE VELASCO  
Iparraguirre, 11.—Bilbao



decir lo más "curioso"— es proclamar que fueron los nuestros quienes —cuando ya llevaban un gol de ventaja— iniciaron la táctica de ventajas que hizo degenerar aquello en un espectáculo lamentable.

¡Un poco más de "formalidad", por favor! El cronista palentino debe saber tan bien como nosotros que las patadas, zancadillas, codazos etc... fueron arma que primero y más asiduamente utilizaron los "morados" que, efectivamente, se debían de ver "idem" para salvar la ofrenda primas.

Si Iturralde quiere nombres le diremos nombres...

¿De forma que lo de Tori y Malón fué un "choque"? ¡Que optimismo!

¡A que Tori, si es sincero consigo mismo, le convence al enfurecido crítico de que "aquello" no fué un choque simplemente?

Y hasta le convencerá de que Orsi no quiso estrangularle, como el "Diario Palentino" indica.

Lo que no dice Iturralde es que el árbitro —sobre quien justamente descarga sus iras— no señaló dos claros "penaltys" contra sus favoritos.

Y tampoco que se sacaron siete corners adversos al Palencia mientras que de las esquinas gimnásticas solo se tiraron dos saques.

Nosotros con el mejor ánimo de informarle —por si no vió el partido o por si la amargura pudo echar un velo ante los ojos del señor Iturralde— le hacemos saber que el segundo gol burgalés fué

consecuencia de un estupendo mate de Muñoz.

Muñoz es nuestro delantero nº 1.

Los quince metros de valla yeron a tierra por obra y gracia de la "representación" palentina que se desplazó a nuestra ciudad. No sabemos si a efecto de la foria... O a efecto de qué...

Galcerá es del equipo burgalés también. ¿No lo sabía el señor Iturralde? Sus compañeros ya saben. Y por eso confían en él.

Burgos ganó. Y por las buenas. Los que perdieron fueron las buenas y por las malas fueron los morados.

Repetimos que sabemos reconocer los méritos del Palencia. Pero también sus defectos.

Repetimos que la Gimnástica ha caracterizado siempre por juego limpio, noble y leal. Siempre, siempre.

Y, ¡para qué vamos a seguir estas pugnas puerberías que fin y al cabo, no tienen gran importancia!

Lo más lamentable es que martes bajaron a entrenarse cinco jugadores.

Los demás estaban en el taller de reparaciones.

Y eso, a escasas fechas del juego a Ponferrada.

¡Que deliciosa!

No nos queremos meter con Tori, que conste.

Pero ¿de verdad que Iturralde estuvo entre los "ocho mil espectadores" del domingo?

## Guía Profesional

**F. URRACA**  
**OCULISTA**  
DEL HOSPITAL DE BARRANTES  
Y DE LA CRUZ ROJA  
LAIN CALVO, 18 - Teléfono 1311.

**S. ARIAS**  
ENFERMEDADES DE LAS VÍAS URINARIAS  
CONSULTA: de 12 a 2 y de 3 a 5  
Vitoria, 9, 2º. Burgos.  
Teléfono, 2218.

**Arturo Gil**  
APARATO RESPIRATORIO Y CORAZÓN  
RAYOS X  
Consulta de diez a una  
Generalísimo Franco, 13 (antes Iala).  
Teléfono 2310

**J. Velasco**  
Pulmón y corazón  
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6  
Santander, 18, 2º. Teléfono 1885

**G. BAÑUELOS**  
OCULISTA  
DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD  
CONSULTA MAZ Y 6 A 8  
Plaza San Juan, 17. Teléfono 1228.

**J. Sánchez Díaz**  
ORFEBRE, REPARA Y OJOS  
General Sastoides, 10, 1º  
Consulta: de doce a dos y de tres a cinco  
Teléfono 1297

**Sanatorio**  
DE  
N.ª SRA. DE LA BLANCA  
CIRUGÍA Y ESPECIALIDADES  
Director facultativo  
D. VICENTE MARTÍN LÓPEZ  
Teléfono 12. Vitoria y 1794

**Luis Pérez Fedor**  
Aparato digestivo  
RAYOS X - ANALISIS CLINICO  
Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5  
MARTINEZ DEL CAMPO, 1.  
Teléfono, 2370.

**Antonia Castilla**  
MÉDICO  
ESPECIALISTA EN FERTILIDAD  
ENFERMEDADES DE LA MUJER  
Consulta de 11 a 2 y de 3 a 5  
Aparicio y Ruiz, 15, 1º, centro  
Teléfono, 1761 Burgos

**Luis de la Cuesta**  
Director Sanatorio Sanatorio de  
PULMÓN y CORAZÓN-RAYOS X  
Ha trasladado su consulta a Santander,  
de 11 a 2 y de 4 a 6. - Teléfono 1430

**Vicente Beato**  
Enfermedades de la mujer  
Consulta de diez a una y de cuatro a seis  
Plaza de Prim, 24, 2º, Izquierda.  
Teléfono 1430

**H. BALMORI DIAZ-AGUIRRE**  
Oculista  
Vitoria, 19, príncipe, izquierda  
Consulta diaria

**I. LOPEZ SAIZ**  
Jefe de Clínica del Sanatorio  
Psiquiátrico "SAN LUIS"  
Enfermedades mentales y nerviosas  
CONSULTA:  
Sábado, de 11 a 2 y de 3 a 5  
Calle de Santander, número  
cuarto, centro, BURGOS

**Gutiérrez Sevilla**  
Médico especialista  
ENFERMEDADES DE LOS OJOS  
Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7  
Almirante Bonifaz, 19. Teléfono 1430

**Antonio Alberdi**  
MEDICINA INTERNA  
Especialista en sífilis  
RAYOS X  
Ha trasladado su consulta a  
Juan 63, piso 2º. Teléfono 1430

Si quiere Vd. ejecutar su construcción en plazo y precio conocido emplea la

## VIGUETA CASTILLA

Grandes existencias para suministro inmediato

**ALMACEN: J. CAMARA Ingeniero**

Carretera de Arcos, número 10, Teléfono 1888-BURGOS

**COMERCIAL BURGALESA S. L.**  
Correduría de fincas

Primera organización en Burgos basada en la capacidad profesional, rapidez y discreción. La Agencia que mejores precios logra. Antes de vender consulte.

**Oficina: Santander, 10. Tel. 1794**

## Los actos de hoy EN BURGOS

Conforme anunciamos oportunamente, hoy Burgos conmemorará con singular brillantez el día de los Caídos, celebrando los siguientes actos:

A las once de la mañana en la Catedral, misa de requiem por las almas de todos los Caídos en nuestra Cruzada y todos en nuestra Cruzada y todos en nuestra Cruzada, cantando contra el comunismo, por Dios y por España.

Seguidamente, ante la Cruz de los Caídos, se dará lectura de la oración a ellos dedicada. Después las organizaciones de la Falange verificarán un brillante desfile.

A continuación se reunirán los camaradas de la Falange en el cine Avenida, donde el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Manuel Yllera y García de Lago, dará lectura al discurso fundacional pronunciado por José Antonio en el Teatro de la Comedia, en Madrid, el 29 de Octubre de 1933.

Por último, a través del micrófono de Radio Castilla, el Frente de Juventudes conmemorará la histórica fecha de hoy con emisiones radiofónicas a mediodía y por la tarde.

## El Duce y Rey de Italia felicitados por el Führer

### Con motivo del XX aniversario de la marcha sobre Roma

Gran Cuartel General del Führer. Con ocasión del vigésimo aniversario de la marcha sobre Roma, el Führer ha dirigido al Duce y al Rey Víctor Manuel telegramas de felicitación en términos muy cordiales. El telegrama dirigido al Rey Emperador dice así:

"En este día conmemorativo de hoy, envío a vuestra majestad con mis cordiales saluciones mis sinceras"

## ESCUETAMENTE GRACIAS...

Por Juan José BILBAO

Mística de juventudes que anhelan un destino histórico, Crispamiento práctico y presente de mentes varonales ante un algo indefinible pero profundamente sentido. Voces que rasgan el velo de ese algo. Alegría dentro de las entrañas de los elegidos. Colaboradores de una era histórica en un día de Octubre.

Miradas atónitas, sentimientos con predictores, poesía dialéctica de palabras y pistolas, sentido ascético y milenario de la vida, consignas que recibe una España menospreciada por quienes renuncian a la guerra como instrumento de política nacional, anti-tesis total de lo legislado hasta entonces. Alegría en sepulcros históricos que sienten temblar sus huesos al conjuro de voces mágicas que se hablan de honor, de Patria, de poesía, pechos juveniles ansiosos de sentirse ligados a este momento tremebundo histórico y legendario, flechas y yugos que les hablan del Imperio.

"Nada de un párrafo de gracias. Escuétamente gracias". Historia, sen- tido del comienzo en una revolución. Ha marcado José Antonio el camino del heroísmo con estas sencillas palabras, laconismo militar de nuestro estilo.

Así, ascético y castrense van con transcurso del tiempo heraldos de voz que rasgan cual aflados puñales el egoísmo y la antipatria, las rosas de las fechas van adornando corazones ardientes que viven en infinito formando uceros. Tierra la fiera hiere y destroza por doquiera. No importa, es estéril. La poesía vivifica y ante el camarada mal- hecho con sonrisa de visión impe- rial hay siempre un Presente actual centro de la lucha, la rosa se des- gaja y cubre con su fragancia ca- rismática, España camina, legio- nes triunfales nos hablan de sacri- ficios gloriosos, los luceros parpa- dean inusitadamente nos señalan su presencia.

El día de Octubre. Airón de gloria en el día otoñal, poesía, aire libre bajo un cielo claro, arma al brazo y en alto las estrellas. Escuétamente

## Nuevos progresos de las tropas alemanas en las regiones de Novorossisk y de Tuapsé

### Hundimiento de barcos soviéticos en el Cáucaso

Gran Cuartel General del Führer.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"Al Sureste de Novorossisk, las tropas alemanas, después de duros combates que han durado varios días, ocuparon una cadena de colinas que permiten dominar el sector en cuestión.

En la región del Este de Tuapsé ha sido conquistada al asalto una posición enemiga emplazada en las montañas, fortificada con un conjunto de sistemas defensivos y encarnizadamente defendida por el adversario. Todos los contraataques del enemigo han sido rechazados con sangrientas pérdidas para éste. En el mismo sector, la Luftwaffe atacó las posiciones adversarias, así como la ciudad y el puerto de Tuapsé. Un mercante de 6.000 toneladas fué gravemente averiado por las bombas de los pilotos alemanes.

## Han comenzado las guardias en el teatro de la Comedia

### El escenario se ha puesto igual que estaba cuando se pronunció el discurso fundacional

Madrid.— A las dos de la mañana han comenzado en el Teatro de la Comedia las guardias por los camaradas de Madrid.

A las dos menos cuarto entraron

los distritos de Palacio y Congreso, que prestaron guardia hasta las cuatro en que fueron relevados por los del Centro y Hospicio, los cuales estuvieron hasta las seis. Los camaradas de la Vieja Guardia se hicieron cargo del Teatro. Los turnos de guardia fueron de cuarenta camaradas distribuidos en los pasillos de los palcos ante el escenario y ante las puertas y escaleras.

El escenario se había puesto exactamente igual que estaba el día en que José Antonio pronunció el discurso fundacional. Con la mesa central y tres coronas por los tres caídos.

En el fondo del escenario había un gran paño negro en el que está inscrita en letras de oro, la frase: "Caídos por Dios y por España".

El camarada Carlos Ruiz, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, llegó a la una y media de la madrugada. Inspeccionó el Teatro y se enteró de los preparativos para los actos de mañana.—Cifra.

Durante la jornada del martes, se han obtenido éxitos satisfactorios en el curso de nuestros ataques al Oeste del Terek, que han permitido cercar a ciertas formaciones enemigas.

En Stalingrado, el ataque alemán se dirigió del Este de la fábrica de Pan hasta el Volga, logrando el éxito de que un barrio asperamente defendido por el enemigo cayera en nuestro poder. Formaciones de la Luftwaffe apoyaron con eficacia las operaciones de tierra. Al Sur de la ciudad, nuestras tropas de infantería rechazaron tras duros combates los reiterados ataques de diversión intentados por los soviets.

El enemigo ha experimentado pérdidas sensibles, al Sur de las vías férreas y en el mar Caspio, a consecuencia de los ataques realizados por nuestras fuerzas aéreas. Fueron destruidos once trenes de transporte, hundidos tres mercantes con un desplazamiento total de 3.000 toneladas y averiados o incendiados un barco cisterna, un mercante y dos buques de escolta.

En el frente del Don, las tropas rumanas, eficazmente apoyadas por sus propios aviones de bombardeo, rechazaron al adversario hasta la llanura del Don.

Radio Londres pretendía anoche que los alemanes, por mediación de la Cruz roja, habían propuesto un armisticio de cuatro días en Stalingrado. Sin embargo añade la emisora, las negociaciones habían fracasado. El alto mando de las fuerzas armadas alemanas declara a este respecto que tal afirmación es una de las acos- tumbradas falsedades del Gobierno británico, con las que este trata de disimular el continuo desmoronamiento de la defensa de Stalingrado.—Efe.

## Nueva relación de barcos ingleses hundidos

Berlín.—Entre los 16 barcos mercantes enemigos que fueron anudados como hundidos en el comunicado especial del alto mando alemán, del 25 de Octubre, se encuentran, los transportes británicos "Empire Jaguar" y "Rothley". El primero de ellos, que desplazaba 5.186 toneladas, fué hundido ante las costas del Sur de África, y el segundo, de 4.996 fué víctima de un ataque submarino en las aguas septentrionales de América del Sur.—Efe.

Berlín.— El alto mando de las fuerzas armadas alemanas continúa la publicación de la lista de barcos británicos hundidos desde el 1 de Junio de 1941. En el comunicado de hoy figuran 17 nuevos navios, de los cuales se facilita el nombre, que desplazaban 82.682 toneladas y tenían una capacidad de carga de 105.921 toneladas.—Efe.

## En Buenos Aires se tributó un cariñoso recibimiento al Dr. Escobar

Buenos Aires.— Procedente de Río de Janeiro ha llegado el ex-embajador de la Argentina en España, doctor Escobar, que actualmente desempeña el mismo cargo en el Brasil. En el aeródromo fué recibido por los altos funcionarios del Ministerio de Relaciones Exteriores, el gobernador de la provincia de Buenos Aires, el hijo del presidente Castillo, en representación de su padre, miembros de la Embajada de España y un nutrido grupo de españoles.

Al saludar a éstos, el doctor Escobar dió un viva a España y, visiblemente emocionado, dijo: "Vengo saturado de España, lleno de cariño y admiración a España".

Precedido de una sección de policías motoristas, el automóvil del embajador se dirigió al Plaza Hotel, seguido de más de sesenta coches.

## La gran victoria naval japonesa asegura la superioridad de su flota

### Ha fracasado el intento norteamericano de comenzar una ofensiva contra el Japón

Tokio.— Los diarios publican con grandes titulares el comunicado del gran cuartel general imperial acerca de la nueva victoria naval, considerando unánimemente como la mayor

de las realizadas en todos los tiempos.

"El Tokio Shimbun", declara que esta victoria no tiene semejanza en la historia del mundo y que ha afirmado de una vez para siempre, la superioridad de la flota japonesa. "Con esta victoria ha sido pronunciada la pena de muerte contra la flota norteamericana. Y se ha demostrado que la potencia mundial de los Estados Unidos está en descenso".

Por último, el "Nichi Chini Shimbun" dice: "Tenemos gran curiosidad por saber de qué manera se las arregla Washington para ocultar este terrible desastre".

Tokio.— Aunque la batalla naval del Pacífico meridional sigue en curso, y en estas condiciones no es posible prever aún el resultado global de las operaciones, se puede, sin embargo, afirmar desde ahora —según se declara en los medios navales de Tokio— que se trata de una de las batallas navales de más importancia y embergadura, libradas desde el comienzo de la guerra.

"El enemigo intentó —prosiguen en dichos medios— llevar a cabo, con fuerzas considerablemente poderosas, una ofensiva contra las islas Salomón y contra las fuerzas navales niponas que allí se encuentran, a fin de provocar una decisión en esta zona de operaciones. Esta tentativa ha fracasado. El primer resultado, anunciado ayer por el gran cuartel, im- lieve que el éxito japonés ha sido obtenido en una batalla diurna. Desde ahora se puede afirmar que el perial, acusa el duro golpe infligido al adversario desde el primer día de la batalla. Es digno de poner de relieve que las fuerzas adversarias ha sido aniquilado.

Sin embargo, más importante y más decisivo es el hecho de que de esta acción resulta, es decir, que la tentativa del adversario para provocar una ofensiva la decisión en el sector de las islas Salomón, ha fracasado. El encarnizamiento con que se desarrolla la batalla, es prueba de la importancia de las fuerzas que en ella participan. Como la ofensiva norteamericana era siempre de esperar, la batalla no ha cogido de sorpresa a los japoneses, que habían hecho ya sus preparativos. Fuerzas navales y aéreas habían sido repartidas en diversos puntos, metódicamente y de acuerdo con planes estratégicos. Esta forma de obrar, ha contribuido, sin duda, al éxito sensacional del primer día de la batalla.—Efe.

## IMPORTANCIA DE LA VICTORIA

Tokio.— Acerca de la batalla naval del Pacífico meridional, el almirante Duetssukuo, ex comandante jefe de la flota japonesa de alta mar, ha hecho las siguientes declaraciones al periódico "Kokumin Shimbun": La victoria es tanto más grande cuanto que ella se obtiene a miles de kilómetros de la metrópoli. Considerables preparativos aseguran el aprovisionamiento a tan enormes distancias, para lo cual ha sido necesario desarrollar una hábil estrategia. La aviación japonesa ha desempeñado un papel de singular importancia en el curso de esta batalla naval.—Efe.

## Cine Avenida

Hoy, a las 7,15 tarde, gran concierto de moda de la ORQUESTA CLASICA FEMENINA ISABEL DE LA CALLE en colaboración con el ORFON BURGALÉS

## Un acto del F. de Juventudes en Madrid

### Preparatorio para la «Fiesta de la Fé», que se conmemora hoy, Día de los Caídos

Madrid.—En el cine Bilbao, totalmente abarrotados de afiliados al Frente de Juventudes, se ha celebrado esta noche un acto de preparación para la fiesta de la Fé, que se celebrará hoy con motivo del noveno aniversario del acto fundacional de Falange Española.

Asistieron el vicesecretario de Servicios, camarada Valdés, el secretario nacional del Frente de Juventudes, Viñeta; el gobernador civil y jefe provincial, Carlos Ruiz, Mayora, asesor nacional de Formación Nacional Sindicalista y Lostau, jefe provincial del Frente de Juventudes.

Después de ser cantado el himno "Prietas las filas", el asesor nacional de Formación Nacional Sindicalista hizo un bosquejo histórico y político del resurgir de España desde que comenzó el latir de las Juntas de Ofensivas Na-

cionalsindicalistas hasta que se ganó con las armas la victoria de la Patria pasando por la firmeza de la fé con la palabra y el mandato de José Antonio. Después de extenderse sobre la trascendencia del apostolado y explicar el sentido del Movimiento Nacional Sindicalista, terminó con la misma consigna que el Fundador dió, al final de aquél discurso que pronunció en el teatro de la Comedia el 29 de Octubre de 1933: "Nosotros fuera, en vigilancia eterna..."

A continuación, el vicesecretario de Servicios, camarada Valdés, comenzó a cantar el "Cara al Eol", entonado por todos los camaradas, y dió los gritos de ritual.

## Nuevo Café-Bar CANDELA

Hoy a las 8 y 8 tarde y 11 noche actuación de la canzonetista MARUJA COLOMINA y el inimitable ventrílocuo FREGOLIN una colección de autómatas en la que figura el famoso "Tío Roque"

"El Español", semanario de la política y del espíritu, es de recoger cuanto de interés produce la literatura extranjera.

# Catolicismo y Falange El "modo de ser" falangista

Por Domingo de AKRESE

Por Emilio ANTON

En España no hay más que una manera de ser español: siendo católico.

En otros países la cuestión religiosa no es una cuestión nacional; y así puede muy bien darse el caso de un anglicano, un metodista y un católico sean todos ellos unos buenos ingleses.

Pero en España el que no es católico no es un buen español por la razón histórico-política de que el Catolicismo, ya desde mucho antes de los Reyes Católicos, ha ido formando nuestro ser nacional y lo ha ido conservando hasta nuestros días, a pesar de todas las vicisitudes, dando cohesión y unidad y existencia a nuestra Patria.

Ser buen español, es amar a España tal como es.

Y España no es solamente un conjunto de ciudades y de campos, sino, sobre todo, un Estado católico, heredero de 15 siglos de Historia católica y actualmente encuadrado hacia el porvenir en una perfecta organización católica que le permita desarrollar su futuro apostolado, es decir, su Imperio.

He aquí la razón íntima de aquel punto de Falange, mal interpretado por algunos, pero genialmente redactado por José Antonio:

"La Falange incorpora el sentido católico de gloriosa tradición española y predominante en el País".

No quiere esto decir, como pretenden algunos maldicientes, que la Falange sea católica solamente, porque el catolicismo tenga en España una gloriosa tradición y porque sea la Religión predominante en el país.

Sea o no sea de gloriosa tradición, predomine o no predomine en tal o cual pueblo, el Catolicismo debe ser aceptado porque es la verdad y es una verdad de aceptación obligatoria.

Lo que sucede es que así como en otros países esta razón teológica es la única razón que puede darse para la aceptación del catolicismo, en España, por el contrario, tenemos además otra razón de tipo político certeramente señalada por José Antonio, y esta razón no es otra que España misma; es decir, el ser pasado de España "gloriosa tradición" y el ser presente de España, predominante en el país.

Y José Antonio, como político, hizo bien en invocar la razón política, aunque, naturalmente, como católico aceptaba el catolicismo por la razón teológica.

De la misma manera, Santo Tomás de Aquino, como católico, creía en la existencia de Dios por la virtud de la Fe; pero como filósofo demostraba esa misma existencia con argumentos humanos.

¡Feliz la nación que tiene estos argumentos humanos, además del primordial argumento divino!

¡Feliz el partido que ha sabido valientemente, políticamente, descubrir y vulgarizar estos argumentos humanos, que no substituyen, sino que simplemente confirman el supremo argumento teológico!

La Falange es, pues, católica, porque así la creó su fundador.

Y es también católica, porque así la mantiene su actual Jefe Nacional, el Caudillo Franco.

Franco ha dicho repetidas veces que su lema, como Jefe Nacional de la Falange, es éste:

"Dios, Patria y bien común".

Dios es, pues, en el programa político de la Falange la piedra fundamental, y sabido es que en España a Dios no se le sirve más que "en espíritu y en verdad", es decir, dentro de la Religión católica, que es la única religión verdadera.

Por otra parte, el ejecutor directo de las órdenes del Jefe Nacional, el Ministro Secretario del Partido ha dicho expresamente en su libro "La revolución social del Nacional-sindicalismo":

"España, y oiganlo bien claro algunos que visten la camisa azul pero tapando la camisa roja, España no será nada si no es católica".

España solamente fué grande cuando tuvo un grande espíritu religioso. Los que hablan de la España neutra, de la Patria sobre todo, de la Iglesia sin clero, ni son falangistas, ni saben lo que se dicen".

Y precisamente para quitar la camisa azul a esos que por debajo llevan la camisa roja ha dic-

tado nuestro cristianismo Caudillo el decreto de depuración, hecho sobre bases de rigida moralidad político-social y acendrada ortodoxia religiosa.

Nada prueban contra estos argumentos irrefutables del catolicismo de Falange, los casos aislados de tal o cual falangista que no cumple con sus deberes; como nada prueban contra la santidad de la Iglesia Católica, los casos aislados de tal o cual sacerdote que quebranta los mandamientos.

Sea tan clara estas razones, han calado tan hondo en la conciencia nacional de España que ya los enemigos del régimen van cambiando de táctica en sus ataques.

La masonería y sus conscientes o inconscientes instrumentos de algún tiempo a esta parte, no combaten a la Falange atribuyéndole una quimérica irreligiosidad en la que nadie cree; sino, por el contrario, expresando hipócritamente el temor de que pueda perjudicar a la Iglesia, su excesiva cordialidad con la Falange.

La Falange —dicen estos modernos fariseos— es un partido político con sus inevitables enemigos, con sus naturales deficiencias, con sus actuaciones discutibles; mientras que la Iglesia está sobre todos los partidos y es indiscutible en sus dogmas. No conviene, pues, a la Iglesia una cordialidad muy acentuada con la Falange, no sea que los enemigos de la Falange

se hagan también enemigos de la Iglesia.

En primer lugar, respondemos, a la Iglesia Católica le hacen poquísimos favor esos "amigos tan tibios y tan insensatos que están dispuestos a trocarse enemigos por que la Iglesia trate con maternal cariño a un partido que es y se gloria de ser católico, aunque no sea del agrado de esos "amigos" circunstanciales.

La amistad verdadera debe estar por encima de todas esas pequeneces; y cuando —como en el caso presente— la amistad no es simple amistad efectiva, sino ineludible adhesión obligatoria para salvarse, "el amigo" de la Iglesia que condiciona su eterna salvación a que la Iglesia se enemiste con la Falange, es un solemne mentecato, que no anda muy lejos de buscarse su condenación eterna. Vayanse enhoramala semejantes amigos que ni le interesan lo más mínimo a la Falange, ni saben una palabra de lo que es la Santa Iglesia.

En segundo lugar, recuerden los fariseos de hoy, que la Iglesia Católica, madre cariñosa de todos los hombres y de todos los estados, que ha mandado obedecer a todos los Gobiernos —"aun a los malos" según dice la escritura— ha extremado su amor a lo largo de la Historia, con aquellos gobernantes que más se han distinguido por su religiosidad, como Cons-

reuniones celebradas habiase fijado como jefe ideal a José Antonio Primo de Rivera, pues todos estimaban que su patriotismo, su valentía, su acometividad, su cultura, su amplia visión de las cosas le erigían como caudillo indiscutible de la naciente organización. Representaciones del nuevo movimiento político acudieron desde todas las provincias españolas; una juventud anhelante impaciente de oír palabras llenas de augurios, de fe hispana, nunca latiguillos de mitin ni promesas maquiavélicas, hacia allí acto de presencia con la primavera de sus años mozos. El doctor Albiñana, gravemente enfermo como consecuencia del inhumano confinamiento de Las Hurdes a que le sometiera Casares Quiroga, envió una carta con su adhesión fervorosa.

Aclamaciones y brazos en alto acogieron la presencia en el escenario de Ruiz de Alda, García Valdecasas y José Antonio. Brazos que se erguían con ademanes viriles, juramentos de luchar por la salvación de España... El entusiasmo no bataneaba en aquellos corazones generosos...

Se dirigió Ruiz de Alda a las no de energía, de austeridad guerrera, de formidables impulsos. Luego, García Valdecasas derramaba en el ámbito las teorías de la incipiente organización, agua de Mayo que abría juveniles rosas con júbilo de alborada.

Levantóse a hablar José Antonio. Su estilo, castrense y poético a la vez, marcó los jalones de las falanges, que tanta importancia iban a revestir en el futuro, puesto que sus acciones recogerían en el libro de la Historia. Sus afecciones sociales vibraban como saetas: "Os encontraréis trabajadores de los campos que, de sol a sol, se doblan sobre la tierra, abrasadas las costillas, y que ganaban en todo el año, gracias al turbio juego de la economía liberal, setenta y ochenta jornales de tres pesetas". "El movimiento de hoy no es de partido, sino que es un movimiento, casi podríamos decir un antipartido; sepase desde ahora, no es de derechas ni de izquierda. Porque, en el fondo, la derecha es una aspiración a mantener una organización económica, aunque sea injusta, y la izquierda es, en el fondo, el deseo de subvertir una organización económica, aunque al subvertirla se arrastren muchas cosas buenas".

Veintinueve de Octubre de mil novecientos treinta y tres. Han pasado ya nueve años henchidos de galopar de Historia y la fecha tiene resplandecientes cegadoras, pues cinceló en el mármol de las efemérides un hito poderoso, gigantesco: la presentación oficial de Falange Española en el Teatro de la Comedia de Madrid. En las

Me sugiere el título del presente artículo la existencia de cierta clase de seres que andan siempre preocupados buscando llegar a tiempo a donde van tarde, pasándose la vida de esta manera tras las esquinas de las instituciones u organismos oficiales, tratando de encontrar un resquicio que, aunque estrecho, les permita pasar al interior con una dignidad de segunda mano, como corres-

pondrá a sus concepciones, para dar los puestos que en manera alguna responden a su discutido espíritu falangista.

Es todo ello una inmoralidad tan sucio estilo que luego se transforma en un "hacer Patria" de una atmósfera de baja política de la antigua usanza.

Esta clase de "navegantes" que ahogan en su propio "modo de ser" Falange pide españoles que se treguen a un quehacer a fondo barajas sin comodín, con el "sentido militar y ascético de la vida" que haga a cada uno "un soldado y mitad monje" en disciplina y austeridad falangista como lo enseñó el Fundador.

Lo dejó marcado José Antonio esta norma de la Falange hay que ajustarse hasta en la forma de pensamiento más íntimo pensar. Y todo un tono de servicio de honor al Partido, sin egoísmos, ni apetitos míseros y emponzoñados que virtúten el ímpetu primero de los jores tiempos que nos lanzó a la lea, poseídos del mejor nervio y espíritu revolucionario.

Desposeídos de este espíritu y de esta ma falangista hay quien se las arregla, según su norma, para vivir el último, pero "llegar a tiempo" en el momento alegre de las trompetas de victoria, situándose, "encarrándose" en las alturas donde nunca debió llegar y de donde quiere acabar con el espíritu de los buques escuadrillas que no se han presado precisamente de medrar, sino de cumplir en cada día y en cada hora con su deber en actitud heroica y disciplinada.

Hoy como ayer la Falange tiene un "modo de ser" puramente radical, que solo se da entre españoles de excepción y que hay que limitar a esas legiones de Flechas, peranza del mañana, para que día pueda hacerse endémico en España el modo de ser y "hacer patrio" políticamente como en los viejos tiempos perezosos que hicieron posible la pérdida del prestigio español.

Mientras tanto, es preciso, bien de la Falange, velar por que "modo de ser" falangista no se tague con la impureza de los que que salen de su covacha para ev nuestro ascetismo y nuestra militancia intentando desvirtuar la mejor ma y el más puro estilo que nos señara José Antonio.

Contra todos estos "navegantes" de la hora presente hay que ser siempre en arma constante, para aplastar a los deformadores con diversidad de colores se disparen para situarse donde nunca naron llegar.

"Queremos menos palabrería liberal y más respeto a la libertad profunda del hombre. Porque sólo se respeta a la libertad del hombre cuando se le estima, como nosotros le estimamos, portador de valores eternos, cuando se le estima envoltura corporal de un alma que es capaz de condenarse y de salvarse".

Y el catolicismo de la Falange le dejó bien marcado el Fundador:

"Queremos que el espíritu religioso, clave de los mejores arcos de nuestra Historia, sea respetado como merece..."

Tembor de augurio expandían aquellas palabras que luego una juventud llevaría como divisa en sus corazones:

"Y queremos, por último, que si esto ha de lograrse en algún caso por la violencia, no nos detengamos ante la violencia".

Y luego, junto a visiones de altivos alzamientos, de ofrendas de vidas, su alma poética derramaba flores que con su aroma, color y forma constituirían promesa de cesáreas alboradas:

"A los pueblos no los han movido nunca más que los poetas y ¡ay del que no sepa levantar frente a la poesía que destruye la poesía que promete!"

"...De nosotros será el triunfo, que —¿para qué os lo voy a decir?— no vamos a lograr en las elecciones próximas".

"Nuestro sitio está al aire libre, bajo la noche clara, arma al brazo y en lo alto las estrellas". "...Ya presentimos el amanecer en la alegría de nuestras entrañas".

Había sido trazado el camino a seguir. Aspero y duro, en la cumbre, erguiese un edificio con severidades arquitectónicas de ermita o de cuartel. Columnas recias, macizas, de elegancia helénica, de armonía clásica. Cual un nuevo Partenón, sus frisos mostraban guerreros combatiendo y el paisaje llevaba armonía a la piedra con sus sinfonías coloristas. Quedaban allí las palabras, erguidas como espadas en ademán de juramentos de nobilísimos caballeros, las miradas tenían fulgores de iluminados y en los pechos derramábanse armonías alegres de vivir, porque, rotas las nebruras, surgían espléndidos ortos con pinceladas de Fra Angélico.

Era que acababa de fundarse Falange Española para redimir a la Hesperia inmortal del peligro mscovita...

Veintinueve de Octubre, hito de Historia

## Fundación de la Falange

Por José María ZUGAZAGA

Un hecho al parecer tan baladí como la aparición del único número del semanario "El Fascio", en cuya portada vibraban el yugo y las flechas, revistió decisiva importancia en la fundación de Falange Española. El día dieciséis de Marzo de mil novecientos treinta y tres surgía aquel semanario, don de José Antonio publicaba un artículo titulado "Orientaciones".

También las encendidas plumas de Sánchez Mazas, Juan Aparicio y Giménez Caballero lanzaban a todos los vientos de la rosa, el polen fecundador de flores de patriotismo, de heroicidades sin cuento, de incomparables sacrificios... Las hidas marxistas parecían ventear los peligros, sus oídos sin duda percibieron ya energicos pasos de falangistas lanzados a salvar a España y la alarma reflejóse en aquel artículo de "El Socialista" titulado "Dictadura por dictadura, preferimos la nuestra".

El alabonazo de aviso había sido dado por el órgano de los internacionalistas, y los jerifaltes republicanos ordenaban la recogida de "El Fascio". Pero aquellas medidas draconianas tuvieron resultados contraproducentes, porque obtuvieron la reacción lógica de que se unieran al grupo Ruiz de Alda y el teniente coronel Tarduchy.

Aquellos deseos de servir a la Patria y a sus destinos imperiales había que plasmarlos en algo tangible, definitivo. Y José Antonio, con esa prodigiosa videncia que hace evocar a Carlyle en "Los Héroes", pensó que era ya urgente, inaplazable. Poco después, y citados por él, reuníanse en su despacho de la calle de Alcalá, Ledesma Ramos, Ruiz de Alda, Juan Aparicio, Giménez Caballero, Sánchez Mazas, García Valdecasas, un hijo del Duque de Híjar, representante del Partido Nacionalista Español, que acudillaba el doctor Albiñana, y Carlos Rivas, desengañado de las falaces teorías comunistas. La reunión constituyó el crisol aleatorio de tanta fuerza dispersa. ¡Adelante, adelante, adelante en el camino del deber y del sacrificio!

Veintinueve de Octubre de mil novecientos treinta y tres. Han pasado ya nueve años henchidos de galopar de Historia y la fecha tiene resplandecientes cegadoras, pues cinceló en el mármol de las efemérides un hito poderoso, gigantesco: la presentación oficial de Falange Española en el Teatro de la Comedia de Madrid. En las

2 CIGARROS  
"COLÓN" 1800 P.  
"PIZARRO" 2200 P.  
VAQUERO

Habitación  
o habitaciones, preferible amuebladas, tomaría para despacho oficina. Ofertas a Avance. Plaza José Antonio, 13.— BURGOS

El estilo, clase y precio que Vd. prefiera...  
**Muebles Angulo**  
FÁBRICA: San Pedro y San Felices  
ALMACÉN Y EXPOSICIÓN: Calle de la Catedral, 9. — Teléfono 2111  
BURGOS

# Trigésimo aniversario de la Era Fascista La infantería germana progresa en el frente Este

## Todo el pueblo italiano celebra con gran júbilo la histórica jornada de 29 de Octubre de 1922

### Inútiles tentativas soviéticas

Todo el pueblo italiano celebra hoy el aniversario de la marcha sobre Roma. En la noche del 29 de octubre de 1922, las secciones fascistas de combate, reunidas desde días atrás en varios puntos de Italia, iniciaron el movimiento sobre Roma, en tres columnas principales, encabezadas por tres columnas principales. La primera, partió de Tivoli, comandada por Bottai, hoy ministro de Educación; la segunda del puerto de Civita Vecchia, a las órdenes de Balbo, y la tercera, de Frascati, al mando del que hoy es mariscal de campo, el conde de Ciano. De Bonó, Mussolini, que en el momento de la marcha sobre Roma, se encontraba en Milán, en estos días de la historia italiana. Aquí se publicó la tarde del 27 de Octubre una histórica llamada telefónica de un representante del Rey, que pedía a Mussolini un nombre del Soberano, la consagración de un nuevo Gobierno.

fascismo con el Duce, como recuerdo de la jornada histórica de 1922. La alocución dirigida el martes último por el Duce al doctor Ley, jefe de organizaciones del Reich, expresa de forma única la firme determinación del pueblo italiano de seguir la prueba decisiva de esta guerra mundial hasta un fin victorioso.

### MUSSOLINI ACLAMADO

Roma.— El Duce fué aclamado incesantemente esta mañana en la inauguración de la exposición permanente de la revolución fascista. A su entrada en la misma fueron interpretados los dos himnos nacionales. Acompañaban al Duce el ministro secretario del Partido, Vidussoni, los ministros y el gran Consejo fascista, así como los presidentes del Senado y de la Cámara, el gobernador de Roma, altos funcionarios y jerarquías del Partido. El Duce saludó al doctor Ley, presidente de la Delegación del Partido nacionalsocialista. Después, Mussolini, procedió a inaugurar la exposición.—Efe.

### JUICIOS DE LA PRENSA ALEMANA

Berlin.— Todos los periódicos publican en primera plana artículos dedicados a conmemorar el XX aniversario de la marcha sobre Roma de las secciones de combate fascistas, junto a fotografías del Duce y pomen de relieve que el Fascismo y el Nacionalsocialismo, están ligados con lazos indisolubles. El "Voelksischer Beobachter": "La marcha sobre Roma fué la victoria de una voluntad revolucionaria, cuya acción se ha dejado sentir en el mundo, al que ha arrancado a una decadencia que parecía irresistible". "Deutsch Allgemeine Zeitung": "El paso del rubicón fué un acto similar a la marcha sobre Roma, cuyas consecuencias políticas y espirituales influyeron en la revolución del Occidente antiguo hasta los tiempos modernos, pasando por encima de la edad media. El más amplio alcance del movimiento fascista se funda en las tendencias ideológicas y sociales de nuestra época y en la victoria de sus principios, que encarnan un nuevo sistema moldeador de los pueblos jóvenes".—Efe.

### COMENTARIOS SUECOS

Estocolmo.— Toda la Prensa sueca se ocupa hoy del aniversario de la marcha sobre Roma. "Dagens Nyheter", termina su comentario con las siguientes palabras: "Lo más impresionante para un observador extranjero en Roma, es que el aniversario no se celebra en un sombrío clima de guerra. El pueblo italiano, por el contrario, tiene ante él un régimen que no cuenta con otro objetivo que el de la paz interior de la nación y el de la paz entre los pueblos europeos".—Efe.

### MINISTERIO DEL EJERCITO

#### Subsecretaría.—Representación de la División española de voluntarios

#### CORREO AEREO

Madrid.— Para general conocimiento, se hace público que los envíos aéreos consignados al personal de la División española de voluntarios en Alemania, no podrán exceder de un peso de diez gramos.

## José Antonio, aquel 29 de Octubre

(Viene de primera página)

Alfaro, Manuel Valdés, Rivera Macías, López Pardo... don Narciso Martínez Cabezas fué el encargado, por José Antonio, de conseguir el permiso de la Dirección General de Seguridad. Se dieron instrucciones a los camaradas que habían de vigilar dentro y fuera del teatro... se dispuso la decoración escueta y severa del escenario.

Los oradores fueron seleccionados por el propio José Antonio. Los tres iban movidos sólo por un enorme anhelo patriótico ansioso de verse plasmado en un sentimiento o movimiento, capaz de acometer la Revolución nacional. Sin embargo, Ruiz de Alda —recio, de cabeza romana y frente amplia y enérgica— era, al parecer, el hombre capaz de organizar militarmente una juventud; García Valdecasas —correcto, de dialéctica elevada y persuasiva, profesor— por su ciencia política, el que podía ordenar los códigos fundacionales y fundamentales de un nuevo Estado.

Y José Antonio. Este era el verbo creador, la gracia, el hombre que por sus dotes singulares de atracción política, podía ser el jefe.

Pues José Antonio se había negado hasta entonces a acudillar el Movimiento, necesariamente político, cuya urgencia se sentía para salvar a España, y cuya piedra de toque iba a ser el acto de la Comedia. José Antonio negóse siempre a la actuación en aquella política que le repugnaba, pero se avino a atenerse a los resultados del acto que se iba a celebrar en el teatro de la calle del Príncipe, en el que probaría fuerzas y observaría los efectos de su palabra al exponer el programa rudo, de sacrificio y lucha, con el que conseguir una España que "recobraría resueltamente el sentido universal de su cultura y de su historia".

En verdad que fué poco después del acto, en la comida que se celebró en rescautante Amaya, cuando José Antonio se decidió y vio que la suerte estaba echada y su porvenir ligado a una tarea política.

No hubo taquígrafos para el discurso fundacional de la Falange. Ni casi periodistas. Y los que allí estuvieron como tales, fué tal la emoción que les embargó durante el discurso de José Antonio, que no pudieron tomar notas.

El acto de la mañana, en el teatro, fué ratificado en la comida del restaurante Amaya y tuvo su colofón en el despacho de José Antonio. Desde las cuatro de la tarde hasta las 11 de la noche estuvieron reunidos en él los tres creadores, el secretario de José Antonio, camarada Cuerda, y el redactor de "La Nación", Luis Muñoz Lorente. Con las notas tomadas por éste, sobre ellas, se fueron reconstruyendo los discursos que luego publicaría el citado diario madrileño.

Lo que no se pudo conservar sino es en el corazón de los concurrentes al acto fué la formidable emoción que sobrecogió a todos cuando José Antonio, brazo en alto des-

pués de terminar su discurso: "Ya sentimos el amanecer en la alegría de nuestras entrañas", dió, por tres veces, su grito de ¡Arriba España! que fué contestado con igual ademán con un clamor tremendo por todo el teatro.

En un palco se encontraron Matías Montero y Ruiz de la Herrería, que habían de ser los primeros caídos de la Falange, con "El pequeño y valeroso Gaceo", como le llamaba José Antonio. El 23 de Diciembre pasado caía en el frente, este, "el pequeño y valeroso Gaceo", con una herida de metralla en la cabeza.

¡Cuánto camino recorrido por la Falange desde aquella mañana del 29 de Octubre de 1933!

Y la consigna está aún en pie: "Ser inasequibles al desaliento".

Imagínese el lector, ahora, que hemos revivido algo de lo memorable de aquella jornada decisiva, cuántas serían las emociones, y de qué calidades, que experimentaríamos José Antonio durante aquel día.

José Antonio tenía un temperamento profundamente clásico; profesó siempre un catolicismo profundo; poseía en todo momento un pleno dominio de sí mismo.

Creemos, pues, inevitables en él aquel día, a la hora de la meditación, en el momento de cumplir con el precepto dominical, la petición altísima y la oferta sublime y heroica de sacrificio. Le adelantamos sereno y sencillo, serio y escueto antes del acto. Le vemos sincero, volcarse en su discurso por la catarata de la clara sinceridad oratoria de la elocuente verdad —era amante apasionado de lo auténtico—; pero disciplinando su pasión a la norma, al orden. Y le advertimos embarcado en el final, bellísimo, emocionante de su discurso.

El "ser" de la Falange había nacido a la necesidad de España para salvarla.

En la comida, en Amaya, nos lo imaginamos ya resueltamente decidido, entregado a la tarea áspera y difícil, cuyo camino acababa de señalar. Entregado en cuerpo y alma amorosamente con vocación sin límites.

Y, así, ya lo creemos ver en su despacho terminando el día, haciendo realidad práctica el camino político que se había marcado momentos antes: "levantando, frente a la poesía que destruye, la poesía que promete..."

Y esta es lo que hoy, 29 de Octubre de 1942 nos estremece: ver que aquella poesía prometida, aquellas promesas, aquellas profecías iluminadas, tienen un inexorable y continuado cumplimiento.

### EMPRESARIO!

Si pagas directamente el Subsidio Familiar a tus trabajadores recuerda que en el presente mes de Octubre deberás presentar la liquidación de Subsidios correspondientes al segundo trimestre (Julio, Agosto y Septiembre) en las Delegaciones de Subsidios Familiares.

ticas cercadas —añade dicha agencia—, con lo que el alto mando pronto tendrá disponibles nuevas y aguerridas formaciones, dispuestas a la lucha.

En el frente de Stalingrado, los bombarderos germanos y rumanos dominaron el cielo y hostigaron, además, las líneas de comunicación de la retaguardia enemiga, donde incendiaron tres largos trenes de mercancías.

En el mar Caspio, fueron hundidos un petrolero de 5.000 toneladas y otro barco más pequeño, y averiados 4 mercantes.

En Stalingrado, los stukas atacaron, sin cesar, las baterías bolcheviques emplazadas en la ribera oriental del río Volga. Al Sur de la ciudad, las fuerzas alemanas han desencadenado un contraataque por la posición de Cauporosnoie. Al Norte, todos los ataques del enemigo han fracasado. Las baterías antiaéreas han efectuado una eficaz labor al repeler varios intentos agresivos de los soldados bolcheviques, guardados en las ruinas de una de las grandes fábricas.

En el sector del Don, las tropas rumanas han reconquistado las posiciones perdidas hace unos días. En el océano Glacial Ártico, ha fracasado un intento de desembarco soviético, iniciado desde la península de los Pescadores".

## MEDITACION DE UN DIA HISTORICO

(Viene de primera página)

cuajaría de nuevos laureles, en las estepas raras, como firme puntal, adelantados magníficos de la épica grandeza de esta hora.

Una vez más, en esos héroes y mártires, encontramos a España, maestra de continentes, educadora de pueblos, idealizada por el nexo de la gesta de sus hijos, cumplidores fieles del mandato secular que señala la sangre como propulsora de gigantescos justos en la Historia.

Meditación y Fé, por tanto, ha de ser el tema que presida esta jornada de hoy. Que los labios desgranen una oración ante Dios por quienes, siendo los mejores, desde el Cielo presiden y asisten nuestras obras. Y que las gargantas y las almas conflagren en el sacrosanto ideal de España, al grito que fué denominado común, crisol en que se fundieron los españoles en la Cruzada. Por Franco. ¡Arriba España!

## MANIFESTACIONES DE PROTESTA CONTRA LOS AUTORES INGLISES

### En Bombay hacen explosión tres bombas

Bangkok.— En la India siguen registrándose manifestaciones y otros actos de protesta contra las autoridades británicas. En Bombay hicieron explosión tres bombas en las inmediaciones de la Bolsa del algodón, y cuatro personas —de ellas tres agentes de policía— resultaron heridas. A consecuencia de este atentado se han practicado cuarenta detenciones.

En el tribunal de Bombay fueron halladas otras dos bombas. Una de ellas estalló.

Se han dictado numerosas condenas contra indios acusados de diversos delitos de rebelión.—Efe.

## El Volga alcanzado en otro punto

Berlin.— En la lucha por Stalingrado, los alemanes han alcanzado el río Volga en otro punto, anuncia el alto mando. Añade que los infantes han ocupado una gran fábrica en el barrio industrial de la ciudad, tras improbos esfuerzos.

Los cazas alemanes derribaron, ayer, sobre este sector, 19 aparatos enemigos.—Efe.

### Crónica de Berlín

## Commemoración de aniversario

Por Sánchez CAÑIMARES

Berlin, 28. (Especial para DIARIO BURGOS).— Aunque las noticias militares de la jornada se imponen todavía hoy en la actualidad berlinesa, la totalidad de la Prensa alemana dedica asu mejor espacio a la narración de una historia trascendental ganada hoy hace exactamente veinte años y del hombre a cuyas hazañas se ganaba. La marcha sobre la ciudad, que dió al mundo su nombre y su estilo, envilecida a la sazón por dos décadas, por la plebe abisal que una turbulenta efervescencia lanzaba de su digno aventino y gigantesca figura de un capitán de nuevo imperio, son hoy la inspiración de un clamoroso homenaje que el pueblo alemán rinde en esta fecha a su ilustre camarada de armas en el trance guerrero del momento.

Todos los periódicos publican en primera plana artículos conmemorativos de la "Marcha sobre Roma" y retratos del Duce, genial conductor de sus legiones. En un día en que las nuevas de todos los frentes en el Pacífico como en Rusia y África, refuerzan la confianza del alemán en una victoria que no será ganada sólo para sus pueblos sino para la causa toda de la fé, de la vida y del orden de los occidentales y también para aquellas naciones desviadas momentáneamente de la senda común por el trágico determinismo de una ambición, legítima y honrada pero exacerbada en su empeño por sobrevivir a su época de triunfos. No son los comunicados de los frentes en los que ruge la batalla que obtienen la primacía en la edición de una Prensa que ha dejado de ser mero instrumento informativo para cumplir más elevados designios. El tributo que hoy se rinde a la gesta fraternal Italia es una prueba de la solidaridad cordial pagada al combatiente contra el mismo enemigo que hace veinte años sufría la primera derrota y una confirmación del destino común ante las duras jornadas que acaso se avecinan. En Egipto, naturalmente, el foco de interés guerrero propiamente dicho, del día de hoy. La situación puede resumirse diciendo que en el quinto día de ataque la lucha se mantie-

ne todavía en torno a posiciones de campaña que guardan el acceso a la principal línea defensiva del Eje. Los británicos se esfuerzan hoy todavía en abrir paso a través de los campos minados ante las líneas de El Alamein a sus tanques y al final de ella. El hecho de que aún no hayan logrado perforar esta línea principal de defensa, se interpreta en Berlín en un sentido confortador del optimismo que en estas lides siempre está aquí autorizado. Parece, pues, que no ha sido eficaz el "golpe de arriete" angloyanque, pese a la gigantesca acumulación de medios para obtener la perforación del frente, iniciación de la amenazadora maniobra ofensiva. Según la expresión del portavoz militar de la Wilhelmstrasse, se juega ahora la "obertura" de la ofensiva británica. Mientras tanto, ya en la obertura, las pérdidas del atacante, sobre todo en carros blindados —que según parece son de un tipo adaptado a las condiciones del desierto— alcanza ya el treinta por ciento de la cantidad que de tales ingenios ha declarado disponer el adversario en aquél frente.

La actividad aérea es siempre intensa pero las cifras pérdidas comunicadas por ambos lados, hacen pensar que no se ha llegado todavía a la gran batalla decisiva de los dominios del cielo. Sin embargo, en Berlín se reconoce la superioridad numérica anglosajona en el aire aunque no se admite la ventaja técnica del enemigo que ha puesto en acción aparatos de tipo muy perfeccionados. La gran ofensiva, como he anunciado en mis crónicas anteriores, no constituye sorpresa para el mando italo-alemán que como es de suponer había tomado a tiempo sus medidas para frustrar este peligroso intento. Esperemos ahora intensas jornadas de guerra y mientras continúa con furor la lucha en África por iniciativa británica, no perdamos de vista que Egipto es un país misterioso cargado de leyendas y que el desierto tiene sus espejismos. Esto quiere decir que allí mejor que en otro cualquier escenario de la guerra se han producido las grandes sorpresas que acaso vuelvan a producirse.

## De la hora difícil

# La Falange burgalesa estuvo presente el 29 de Octubre en el acto fundacional del TEATRO DE LA COMEDIA

## El camarada José Romeo, primer jefe provincial, fué el representante de Burgos

En el Consejo nacional de la Falange Por primera vez los falangistas tuvo un puesto nuestra ciudad saludan, brazo en alto, en las calles

El 29 de Diciembre de 1935 se celebra en Briviesca la primera concentración, a la que los camaradas burgaleses asisten completamente uniformados

## Dos veces estuvo JOSE ANTONIO en Burgos

Nuestra ciudad y nuestra provincia, por su raigambre patriótica, jamás han estado ausentes de cuanto significaba acción decidida, energética expresión de un estado de ánimo que caracterizó secularmente a Burgos, en defensa de cuanto significaba Patria, sentido augusto de la unidad histórica del pueblo español servidor de ideales religiosos y morales.

Así, en las horas difíciles que precedieron al glorioso Alzamiento nacional, del 18 de Julio, tuvo Burgos un puesto, siempre en vanguardia.

Y es interesante recordarlo hoy, en que se cumple el noveno aniversario de aquella histórica jornada de la que partió la cruzada meritisima de unos hombres místicos del ideal, entregados a la empresa más noble: la salvación de España.

Porque la Falange burgalesa, estuvo presente, desde la primera hora, en la gesta.

Si no veamos...

### Jonsistas burgaleses

Acababa de iniciarse el trágico período republicano. Unos hombres, recios en su contextura moral, profundos en su espiritual concepto de la vida de España, no se resignaban a ver a ésta sumida en el más cruel abismo...

Y de Ramiro Ledesma y Onésimo Redondo surgió la idea luminosa y revolucionaria que había de plasmar en las J. O. N. S., organización de ardiente españolismo cuyos exponentes eran "La Conquista del Estado", "La Gaceta Literaria" y "Libertad".

Estos primeros destellos de lo que luego había de constituir arrolladora corriente capaz de echar por tierra los planes marxistas, no permanecen desconocidos en nuestra provincia, donde inmediatamente comienzan a encontrar simpatizantes

Onésimo extiende el radio de acción de su labor política hacia la zona ribereña. Gutiérrez Palma, desde Valladolid, realiza una propaganda eficaz. Y Roa tiene el primer jonsista: Enlío Antón, actual secretario provincial de Sindicatos. Y luego va fecundando la semilla en otros lugares del contorno: Aranda, diversos lugares más.

Burgos, capital, también va captando el espíritu magnífico de la epopeya que se inicia. Onésimo, admirado por muchos, llega hasta la ciudad con sus mensajes de amor. José Luis Gutiérrez es el primer hombre que en la población recoge con emoción esta empuje.

Y es que Castilla acoge siempre con cariño, con entusiasmo, todo lo noble. Y el propósito que animaba a las J. O. N. S., no podía ser más elevado.

Las J. O. N. S. se adentraban en nuestro seno, generando así la futura obra liberadora...

### 29 de Octubre de 1933

Ya en esa ruta comenzaron a bajar orientaciones cada vez más concretas, en orden a la resurrección plena de la Patria. Numerosos hombres de buena voluntad se involucran en la acción

ballería a la sazón, sin tener para nada en cuenta lo precario de su estado de salud, contra todo lo que su conveniencia particular pudiera señalarle, fué uno de ellos. Y hasta él fué llegando la propaganda, como centro rector del Movimiento que comenzaba a alborazar.

El hizo que la Falange diera sus primeros pasos en Burgos, y en su propio domicilio, calle de Benito Gutiérrez número 2, recibía a cuantos, atraídos por el resumen magnífico de aspiraciones salvadoras contenidas en aquella incipiente organización, acudían a realizar la ofrenda de su personal e incondicional aportación.

Así comenzó a funcionar la Falange, primero sin carácter de cal organización sino como viva manifestación del fervor de unos patriotas sencillos y esforzados, que ansiaban rendir a España, con el más amplio testimonio de amor, la expresión insuperable de servicio.

Y en estas circunstancias, se anunció el acto histórico de la Comedia al que José Romeo fué invitado. Y Romeo no faltó. Burgos, con él, se veía representado en la transcendente efemerides de la Historia patria.

Se iniciaba entonces para España, un período nuevo, decisivo, en su vida...

### Comienza a actuar la Falange

Los ecos del profundo discurso de José Antonio, pieza maestra de la oratoria política, con sentido reclamate cristiano y contenido eminentemente español, servidor de ideales de justicia, no tardaron en resonar en Burgos.

José Romeo vuelve a nuestra ciudad inundado de gozo. Los textos de los discursos del acto fundacional comienzan a ser paladeados con singular delectación. Y la Falange comienza a ser, en la Cabeza de Castilla. Se inicia,

entonces, la hora difícil, de lucha, de riesgo. La hora de la fé, por lo demás.

La casa de la calle de Benito Gutiérrez es testigo de emocionantes escenas. Allí acude el mozo imberbe, de desahogada posición social y el hombre que todo lo ha alcanzado en la vida; el funcionario modesto, el obrero de manos encallecidas por el trabajo... Los afiliados, síntesis magnífica de las reservas espirituales de un pueblo que no se resigna a morir, juran solemnemente su ofrenda a la Patria y a la Falange...

Entonces van recibiendo el espaldarazo de caballeros del ideal Antonio Villaverde, Arroyo, Matías Martínez, José Luis Gutiérrez, Andujar, Revilla...

La Falange queda así constituida, con amplio camino por cubrir e infinidad de dificultades que vencer. Como lema la España Una, Grande y Libre. Como grito de combate: ¡Arriba España!

### José Antonio, en Burgos

La minoría selecta de espíritus predispuestos al combate incesante por la Patria, infatigable e incomprendida actúa con fé insuperable. Pero a inquietudes y riesgos su obra crecía, su impulso se acentuaba...

Y vino a constituir la nota cumbre de esta etapa inicial, el anuncio de la visita de José Antonio. Su figura de genuino Caudillo, baluarte de la robusta vitalidad de la Falange no soslayó ni las inclemencias del tiempo ni la incómoda perspectiva de llegar a nuestra ciudad en un cruda madrugada de Enero.

Llegó a las dos de la madrugada del Día de Reyes de 1935. En la estación, unos camaradas, cuyo jefe provincial no podía acompañarles por yacer, gravemente enfermo —quién sabe si la dolencia se agravara por sus afanes

políticos— en el Hospital militar. La acogida fué fraterna, íntima, emotiva para José Antonio.

Había transcurrido más de un año desde el acto de la Comedia y ya el Fundador iba comprobando por las tierras de España las hondas raíces que en la juventud iba tomando la doctrina falangista. Y los camaradas burgaleses recibieron la savia que el Jefe, con su verbo y con su ejemplo les infiltraba.

Lo primero, en aquella jornada memorable, fué el cumplimiento riguroso de los deberes religiosos. José Antonio oró fervorosamente bajo las naves de nuestro Templo catedralicio, recogido con unción ante el Altísimo y reconcentrado junto a la tumba del Cid.

Después, así servida la primera gran verdad de la Falange, a cumplir con el mandato de España. Allí en su piso de la calle de San Juan 31 y 33 —a donde los camaradas burgaleses habían pasado ya desde la casa número 35 de la de la Puebla, en que tuvieron antes su domicilio social—, esperaban a José Antonio brazos tendidos, corazones abiertos a la esperanza y a la fé, prestos a la consigna del mando.

Era imposible dar un paso dentro del domicilio de la Falange. José Antonio, en tono cordial, sencillo, habló a sus escuadras y les dió consignas. No fueron utopías ni panaceas, su dialéctica constituyó ardiente arenga, encendido pregón de combate, por una España mejor, que había de surgir y debería consolidarse y mantenerse a fuerza de constante vigilia.

Breve fué el parlamento. Breve y aleccionador, prenda del estilo conciso, austero y castrense de la Falange.

Y la jornada concluyó con una vibrante despedida. Por vez primera, en aquel día de Reyes, los camaradas falangistas saludaban al joven César con el saludo imperial. Al partir el convoy, en pleno mediodía, brazo en alto despidieron a José Antonio. Los ferroviarios, presentes a la elocuente escena, miraban atónitos, entre curiosos y cariacacontecidos. Era el primer brote, la primera manifestación falangista...

Manolo Andujar, Villaverde, Matías, José Luis Gutiérrez, Andino, José Vicente, Revilla y algunos otros, habían sido protagonistas de esta pincelada ejemplar... en la que no faltó antes de la marcha, la visita al jefe provincial, herido ya de muerte...

### Burgos en el Consejo nacional

Y pronto la Falange burgalesa adquirió rango dentro del Movimiento juvenil de España. Había fallecido ya José Romeo. Y José Antonio designó nuevo jefe: José Luis Gutiérrez.

Por entonces, en 16 de Noviem-

## Ramiro de Maeztu ¡Presente!



Así como Cristiandad es el conjunto de los pueblos cristianos, Hispanidad es el conjunto de los pueblos que el genio de Hispania cunida dió al Mundo bajo el no de nuestra Religión, nuestra lengua y nuestra cultura...

El pensamiento claro, justo, de don Ramiro Maeztu está a ver en la sabia política la Hispanidad la verdadera nación de esta Raza de héroes de santos...

Hoy Maeztu es uno de los más excelsos caídos... Y España y la Falange no le olvidan...

bre, se reunió el Consejo nacional en Madrid. Burgos ya tenía su voto en su seno. Y en la primera sesión, el jefe asistió, con Andino a las deliberaciones. Terminada aquella, José Luis hizo la presentación de su camarada a José Antonio y fué nombrado primer jefe de esta provincia, nombre de la cual compareció humildemente, a las siguientes uniones...

Burgos se consagraba ya primerísimo rango en la Falange.

### El acto brillantísimo de Briviesca

Y antes de fin de año, la Falange izaba la bandera roja y con el recio aldabonazo que el corazón de Castilla se dejó sentir en la conciencia nacional.

Fuó la primera demostración falangista. Camaradas burgaleses, riojanos, bilbainos, todos de uniforme, formaban en el auditorio, dispuestos a mantener la integridad de su rito, a pesar de que por la tarde los radicales socialistas habían de celebrar de sus clásicos mítines.

Hablaron en el acto inicial la Falange burgalesa Hermoso y Pacheco, de Briviesca; Ruiz de Alda y Raimundo, de Madrid. Y los vítores a España, la Falange, el "Cara al sol", sus acordes acabados de surgir, la inspiración del maestro Tárrega, llenaron los aires de un ambiente purísimo de amor, de unidad, de sacrificio.

### Fecunda realidad de la Falange

Templada el alma de los falangistas con el recuerdo de esa primera definitiva en la historia de la Falange, la Falange va cultivando de nutrir sus filas con espíritus selectos. Las escuadras van creciendo en cuantía considerando afluyen gentes de todas las clases sociales. Del Ejército —oficiales y oficiales a humildes soldados— llegan igualmente valiosas aportaciones.

Y la lucha prosigue, tenaz, ruda, por vencer la curva peligrosa que España recorre y hacer volver por sus destinos gloriosos.

Es la fecunda realidad que José Antonio puede comprobar en su segunda visita a Burgos, en Enero de 1936, quince días antes de las elecciones que abrieron una etapa más crítica de nuestra historia.

Fuó el mismo espíritu que dieron apreciar, en Abril del mismo año, Panizo y Hedilla, cuando tuvieron un cambio de imperceptible con nuestros camaradas.

Era la tónica de la Falange profundamente enraizada en el alma de Burgos.



Sobre la losa que cubre los restos de José Antonio en el Escorial, la Falange de Burgos colocó por el Escorial

Ramiro Ledesma Ramos  
¡Presente!



La "Conquista del Estado", las JONS... Cimientos firmísimos de la España Nacional-sindicalista que hoy —entre inconvenientes y obstáculos de todo orden— se abre camino, cara a un futuro de gloria...

Ledesma Ramos es el doctrinario de las primeras horas. Sus consignas fueron ley para la Falange y su nombre —Ramiro, únicamente Ramiro en el camaraderil lenguaje del Movimiento— permanecerá escrito por siempre en el más imponente Cuadro de Honor. En el de los Caídos.

# El ambiente político en que se originó el 29 de Octubre

## El Nacional-Sindicalismo, fuerza inédita en el acontecer de 1933

### El acto de la Comedia, preparación del instrumento de gobierno de futuro Estado español

El 29 de Octubre de 1933 —por ser la jornada de fundación de Falange Española y Día conmemorativo de los Caídos— ha pasado a la Historia de España. Lo es incluir un día en la historia. Parece como si lo archiváramos para siempre. La palabra Historia suscita una visión de legajos polvorientos, de lápidas, monumentos solitarios y cuadros con muchos bultos. La Historia, todavía, sigue recordando un debatir de fechas, personajes, batallas. Es decir, todo lo que no es Historia, sino cronología. El Nacional-sindicalismo no tiene nada que ver con la Cronología oficinesca, polvorienta, sucia de moho centenario. La Historia que entendemos nosotros, es dinámica, enérgica, motor en marcha. Genio de la estirpe.

La Cronología hubiera exigido que el acto fundacional de la Falange se realizara en la Plaza de Oriente, entre la muchedumbre de piedras talladas y fechas inscritas. La Historia, no pedía un lugar concreto. El acto de la Comedia, igual se hubiera podido celebrar en una plaza de pueblo español, en un campo, a la orilla de la mar. José Antonio no se alaba

Franco cuando lanzó su proclama de las Islas Canarias, nueva mostroña declaración de guerra al enemigo de la Patria.

Insertado el 29 de Octubre en la verdadera Historia de España muchas veces no se recuerda con precisión lo que acontecía en aquellos días. Debemos considerar el ambiente político y social de esa España, todavía naciente y no siempre ávida en el recuerdo. La II República, después de los primeros días de su implantación, había empezado a rodar por el declive. Lo que primero provocó la reacción nacional fue la promesa del atentado contra la Unidad Española. Después, la injuria de la libertad del culto católico. Cronológicamente se produjeron estos dos motivos de reacción. Más tarde sería la entrega de España innerte a los enemigos exteriores, mediante la disolución, práctica en nombre de la Cronología, sino de España. Igual que le aconteció a

la del Ejército. Y en último término, los bárbaros atentados contra el derecho cívico a trabajar y a producir.

La II República, duró, en realidad, pocas horas. Fue meteórica, con siderada como régimen llevadero. Duró la que invirtió Francisco Maciá en proclamar el Estado catalán. El 10 de Mayo de 1931 se agotaron todas sus posibilidades presuntas.

Veamos en qué condiciones se desarrolló el acto de la Comedia, en que ambiente atenido a qué clase de circunstancias.

#### LAS CONSTITUYENTES

Elegidas el 28 de Junio de 1931, por medio de la acción de un Gobierno que concentraba a todos los partidos republicanos y al socialista, con el apoyo, no sólo de la U. G. T. sino también de la C. N. T., las Cortes Constituyentes, sostuvieron durante un bienio a Gobiernos de concentración republicanomarxistas.

Derrotado el último Gobierno Azana del bienio por las elecciones al Tribunal de Garantías constitucionales, el Presidente de la República encargó de formar Gobierno, sucesivamente a Sanchez Román, Juan M. Pedregal, Gregorio Marañón y Adolfo Posada. Todos ellos declinaron el encargo. La conjunción republicano-socialista, aconsejaba la formación de un Gobierno masónico, al frente del cual debiera figurar Diego Martínez Barrio.

El 9 de Septiembre de 1933, Lerroux fue encargado. La opinión predominante de las Constituyentes, se resumía así: "Lerroux y los radicales se llevarán hasta las alfombras de los Ministerios". "Para gobernar como pretende hacerlo el señor Lerroux, bastan diez gitanos de las Peñuelas". Las fuerzas republicano-socialistas, de las que se habían apartado los radicales, depredaron la Hacienda Pública, y hundieron la Economía nacional. Los presuntos sucesores no inspiraban mayor confianza. Aún se creía —los hechos lo demostrarían— que realizarían una parecida labor inmoral.

El 12, Lerroux formó Gobierno. Lo componían representantes de todos los partidos del bienio reciente, a excepción de los socialistas. El jefe radical se comprometió a respetar las leyes autonomistas, laicas, y de reforma social y agraria. A pesar de ello, fue derrotado el día 3 de Octubre en las Cortes, y presentó la dimisión el día 4. No podía volver a ser jefe de Gobierno con las Constituyentes en virtud del artículo 75, que prohibía al Presidente de la República confiar el Poder a quien fuera rechazado por el Parlamento.

El día 5 se abrieron las consultas. Sanchez Román, Pedregal, fueron encargados de formar Gobierno. Fracasaron. Marañón fracasó también en unas gestiones conciliadoras. Por fin, el día 8 Martínez Barrios formó un Gobierno de concentración republicana, y obtuvo el día 9 el decreto de disolución de Cortes, con la convocatoria de elecciones para el 19 de Noviembre.

Todos los partidos, desde el azanista hasta el radical, estaban representados en el nuevo Gobierno.

El día 15 empezaron en Madrid los actos de propaganda electoral. Hablaron Gil Robles, Maura y Azana. El día 22 en toda España se celebraron actos de propaganda. Estalló la huelga de la Construcción en Madrid. Se produjeron atentados y sabotajes en el país. Los socialistas anunciaron que el 19 irían a las urnas, y poco después a la calle a la insurrección armada.

#### PANORAMA

¿Qué existía frente a la conjunción republicano-socialista? Como fuerzas polémicas, existían por antigüedad, el carlismo. Después las Juntas de Ofensiva Nacional-Sindicalista. Los partidos alfonsinos de Renovación Española y Acción Española. La Acción Popular, integrada en la Confederación Española de Derechas Autónomas. El grupo parlamentario

agrario. Todos esos grupos, menos las JONS, tenían escaños en la Cámara. Las JONS peleaban en la calle, en nacimientos Sindicatos, y en la propaganda oral y escrita. Habían coincidido —y se fusionaron— con las Juntas de Onésimo Redondo, fundadas en Valladolid.

De 1931 a 1933, se había producido un hecho demográfico de gran importancia. Los que al proclamarse la II República eran menores de edad, aspiraban a irrumpir, aún cuando no contaran con la edad electoral, en la vida republicana. Era una nueva generación, dividida, partida en dos, unos, comunistas; otros, vigorosamente partidarios de un Estado soberano, fundado en la unidad y libertad de España. La Universidad, medida técnica entonces de la política española, acusaba la presencia de dos bandos irreconciliables.

Las J. O. N. S. habían recogido una parte de los jóvenes partidarios del Estado soberano.

Pero existía, entre los mismos republicanos, una zona de elementos juveniles que no se decidía a separarse del régimen. Eran los discípulos de Ortega, de Marañón, los afiliados a ciertos partidos republicanos históricos, una masa que si no estaba enrolada en ningún partido había creído en la República... Aún en las organizaciones extremas comunismo y sindicalismo, también había jóvenes descrepantes, y capaces de sumarse a una obra nacional.

#### ANTES DE NACER

Cuando el Movimiento que después se llamaría Falange Española de las JONS, y que en un principio se denominó vagamente, Movimiento Español-Sindicalista (M. E. S.) era un propósito, ya existía la masa. Formalmente, y con calidad precursora y fundadora en algunos aspectos, existían las JONS. La debilidad numérica —fuerza excepcional en individualidades— del Nacional-Sindicalismo y su penuria económica, impidieron la difusión del ideario jonsista por anchos núcleos de opinión. Por otra parte, el momento no tenía madurez en 1931, ni en 1932. No se olvidó que algunos partidos de ofensiva, como el alemán, tuvieron menos de una docena de afiliados, al principio y tardaron más de diez años en llegar al Poder. Y que las Internacionales marxistas y anarquistas, han luchado más de setenta años, sin resultados positivos de conquista del Estado.

La Falange Española, definida por el genio de José Antonio, fue el resultado de un estado de opinión de las masas. No fue nunca una creación artificial, de arriba a abajo. Igual que Isabel y Fernando lanzaron a España por el mundo cuando la misión interior de unidad estaba realizada, José Antonio fundó la Falange en el momento preciso de la máxima descomposición republicano-socialista: cuando las Constituyentes, verdadero ser del régimen, habían agotado sus etapas y comenzaba, aceleradamente, el derrumbamiento del Estado republicano.

La II República no podía tener otro semblante que el de la Convención elegida el 28 de Junio de 1931. Lo que José Antonio hizo, al celebrar el acto de la Comedia, fue preparar el instrumento de gobierno del futuro español, y anunciar las bases del cercano Estado.

En el umbral de las elecciones —aludidas irónicamente por José Antonio el 29 de Octubre— la Falange expresó su absoluta disconformidad con la esencia del régimen. La nueva generación, en la que unos tenían ya voto, y la mayoría no lo poseía, comprendió su destino y su misión.

Habían nacido las guerrillas, que después constituirían el Ejército nacional. El de la guerra y la paz, el alma española se vaciaba en el cañon de la Falange Española, que en el mes de Febrero siguiente, se fusionaría con las J. O. N. S. precursores y también combatientes.

## José Antonio y la Falange Española

Por Emiliano AGUADO

El hecho de que pudiera fundarse un partido político allá en 1936 con vigor bastante a mantenerse en medio de tantas adversidades y con el impulso que es necesario a todo ser, vivió para crecer y dominar, se comprende únicamente por dos casualidades que vinieron a coincidir por manera milagrosa. ¿No se impone a nuestros ojos el señorío del azar cuando nos acercamos por vez primera a una de las grandes peripecias de la historia? En la España de entonces había, de una parte, el resuelto empeño de ordenar de manera tópica el imperio de la economía y las creencias; tópica, porque esta ordenación, manando de un puñado de abstracciones, era la que se preconizaba en todos los pueblos europeos. De otra parte había un descenso incontinente de esa fé ordenadora y el malhumor consiguiente por la pérdida de esa fé; este mal humor exacerbaba más y más cada día la potencia que fermenta el odio y el rencor. Y precisamente por eso eran cada vez más frecuentes los incidentes, los atentados personales, los conatos aislados de revoluciones locales y las escisiones de los partidos que estaban llamados a organizar una gran revolución nacional. Lo que ocurrió en las famosas elecciones de noviembre de 1933 es bien sintomático a este respecto.

José Antonio, que ante todo y sobre todas las cosas era un hombre culto de ideas y vislumbres señoriales —no había que olvidar esto— supo recoger, de un lado, lo que todavía estaba vivo de los intentos revolucionarios, pero de otra parte supo incorporar a la vida activa de la política diaria cosas que ya se creía irremediabilmente vencidas desde que comenzó la ascensión de las masas. Lo que ha venido a significar en nuestra historia del presente esa capacidad de asimilación no es fácil de entender todavía; cuando pasen los años y se aquieten las pasiones estoy seguro de que este afán de comprensión de José Antonio será exaltado como uno de los más valiosos y generosos intentos de reanudar la tradición española, no reducida al imperio de sectores más o menos amplios, sino derramada sobre los más alejados círculos sociales de la Patria. José Antonio supo, al propio tiempo, comprender lo que había necesidad de abandonar y la manera de moverse en medio de un avispero como el que era nuestra España en los últimos días del bienio republicano y en los primeros de la ilusoria preponderancia socialista.

De que habían hecho las JONS

incorporado de modo que no ofrece duda. Todas las consignas, los gritos de combate y las aspiraciones han venido a entrafarse en el alma y el cuerpo de la Falange, y esto es una prueba más del vigor creador de José Antonio, que no le toleraba

### Presencia de la Falange burgalesa en el acto del Teatro de la Comedia

Jesús Sanz Hierro ¡Presente!

(Viene de la página anterior)

Así era la Falange de Burgos en las horas difíciles, del oscuro pero tenaz esfuerzo que condujo a la formación de las escuadras azules que luego, junto al Ejército, constituirían la clave de nuestra liberación, al lado del pueblo español, en pie de guerra frente al comunismo.

Así eran, también, los hombres de nuestra tierra, de la raza hispana, madre de héroes y de mártires, en cuya conmemoración España ha de tener hoy emocionales acentos.

Vaya, en este día, nuestro recuerdo para el primer camarada burgalés caído. Aquel Jesús Sanz Hierro, que en la primera hora, en la revolución marxista de Octubre de 1934 caía víctima del odio, mortalmente herido, para luego entregar su alma a Dios en Burgos el 17 del mismo mes.

Recuerdo sincero, de acusado fervor, para él, que legó el ejemplo de una intachable conducta, de un indestructible amor a España. Recuerdo piadoso, enajado de oraciones, para él, como personificación de cuantos luego siguieron su triunfal ascensión hacia la Eternidad, en aras del ideal que el Movimiento representa y que, por su sacrificio, es hoy la más esplendorosa senda por la que la Patria se recobra bajo la égida del Caudillo que ha convertido en tangible realidad la consigna inmutable que los acompaña hasta la muerte...

dejar en la sombra ninguna de las aportaciones que se le ofrecían dignas de estima en política. Pero las Juntas, dotadas de penetrantes intuiciones y de afanes que estaban en armonía con las demandas de aquellos tiempos tenía la traba y al par la dicha de hallarse formadas por hombres que se preocupaban más de la concepción del nuevo régimen que de su instauración por los caminos que estaban abiertos. Era esto una traba, porque jamás hubieran triunfado las JONS en un medio lleno de tensiones y con fuerzas enemigas imponentes; pero al propio tiempo esta sería preocupación teórica ha sido la gran hazaña de las JONS que han podido contribuir como ningún grupo político al acervo de aspiraciones y de dogmas que se ha ido haciendo tangible al través de las desusadas peripecias de estos últimos años. José Antonio comprendió a tiempo este valor inestimable de las Juntas y, como hizo con otras muchas cosas que andaban sueltas por en medio de los partidos en turno o en destierro, se las incorporó con alegría y con una generosidad que le hacía digno de su afirmación constante según la cual estaba por encima de todos los partidos y venía con la misión de restaurar la unidad española, partiendo de la unión de todos los pobladores de España. Esto fue el grandioso intento de Falange.

Cuando recordamos aquellos días, tan preñados de asechanzas y tensiones, no hay más remedio que ver en la figura de José Antonio un símbolo de unidad que en manera alguna puede entenderse como algo acabado, sino que se ofrecía como programa cálido de un futuro que habíamos de colmar en la fortuna y en la adversidad todos los españoles. Su formación personal, la que nos dió el tiempo de nuestra adolescencia, permitía a José Antonio asimilar verdaderas conquistas de la política que entonces se hacía; su sistema de creencias y ensueños, heredado de la tradición viva de España le permitió recoger lo que no había muerto de los partidos viejos, y su alma abierta le capacitó con singular provecho para incorporar las ideas que andaban dispersas entre partidos más o menos afines y regimenes extranjeros que habían pasado, poco más o menos, por las mismas dificultades y las mismas pruebas. Un régimen ancho, hondo y luminoso en que pudieran caber todos los españoles: he aquí el imponente, el inmenso intento de Falange Española, en esos días tristes y casi sin cielo a la vista.

**AYER.** En cuanto a temperatura fue un día de características parecidas al anterior. Aumentó la lluvia que casi mañana y tarde cayó, fina y pertinaz.

El jefe provincial del Movimiento y gobernador civil rindió un homenaje íntimo y fervoroso a los Caídos, depositando una corona en la tumba del camarada Ruiz Arenado -Palma de Plata de la Falange- que reposa en el Cementerio de San José.

Quedó nombrado el Tribunal de Honor de la Vieja Guardia. Y, en el Ayuntamiento, celebró la reunión ordinaria de la Comisión Permanente municipal. B. I.

En el sorteo del cupón pro-ciegos, celebrado el día de ayer, resultó premiado el número 420. Comprad el cupón pro-ciegos y contribuiréis a una obra patriótica.

**TOMA DE POSESIÓN.** Ayer se hizo cargo de la plaza de maternólogo del Instituto Provincial de Higiene, conseguida recientemente tras reñidas oposiciones, el doctor Vicente Beato, reputado médico ginecólogo de esta ciudad.

**ESCUELAS NACIONALES.** Los señores maestros podrán hacer efectiva, a la vez que los haberes de Octubre, la consignación del material correspondiente al segundo semestre de este año.

**MOVIMIENTO DEMOGRAFICO.**

**Defunciones:** José Gómez Bayo, de Burgos, 2 años, Nuño Rasura, 15; Cañada Sáez Palacios Cámara, de Pradoluengo, 5 años, Hospital Provincial.

**Nacimientos:** María Isabel Pastor Adrián, María de la Viuda Martínez. **Matrimonios:** Don Alejandro Villanueva Arroyo, con doña Marcelina Mató Caballero, mañana a las once y media en San Lesmes; don Patricio González Güemes, con doña Rosario López Ruiz, hoy a las once y media en San Lesmes.

**LETRAS DE LUTO.**—En San Sebastián ha fallecido don Alfredo Caprice Minutolo, marqués di Bugnano, senador del Reino y padre del cónsul de Italia en la capital guipuzcoana.

Descanse en paz y reciba su distinguida familia nuestro sentido pésame.

**MENSAJES DE NUESTROS HEROES.**—El soldado de la División Azul Crisóstomo Crespo, de Roa de Duero, nos participa que se encuentran en paz y reciba su distinguida familia nuestro sentido pésame.

**CARTILLERA de espectáculos**

**TEATRO AVENIDA.**—Hoy, a las 7,15 presentación de la orquesta clásica femenina de Isabel de la Calle en colaboración del Orfeón Burgalés.

**NUEVO CANDELAS.**—Hoy a las 3 y 8 tarde y 11 noche, actuación de la canzonetista Maruja Golomina y el ventrílocuo Fregolín.

**OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.**—Barómetro: A las siete de la mañana, 677,1; a las dos de la tarde, 675,5; a las siete de la tarde, 673,7.

**Temperatura:** Máxima a la sombra; 8,0; mínima a la sombra, 1,2. **Dirección del viento y velocidad:** A las siete de la mañana, S—2 Km a las dos de la tarde, SE—26 Km; a las siete de la tarde, SE—35 Km. **Lluvia en milímetros, 1,2.** **Recorrido 100 Kilómetros.**

**DISPOSICIONES OFICIALES.**—El "Boletín Oficial de la Provincia" correspondiente al día de ayer publica lo siguiente:

**Gobierno civil.**—Decreto sobre la distribución a domicilio de la correspondencia urgente.

**Comisaría general de abastecimientos y transportes.**—Circulares ya conocidas.

**Diputación Provincial.**—Sesión del 6 de Octubre.

**Servicio nacional del trigo.**—Señalando los precios de la harina para el mes de Noviembre.

**GASOGENO LUMA**

Rápidos en el montaje  
Concesionario en BURGOS:  
**Continental Auto, S. A.**

### Junta provincial de precios

CIRCULAR NUMERO 327:

Con objeto de la fijación del precio oficial para toda la provincia, de los artículos intervenidos, antes del primero de Noviembre, se ordena a todos los Ayuntamientos que aún no lo hubiesen hecho, remitan a esta Junta Provincial de Precios, en el plazo máximo de cuarenta y ocho horas, el cuestionario que obra en su poder sobre "Precio de los Transportes"; debidamente cumplimentado. Dicho cuestionario es base indispensable para la fijación del coeficiente de transporte para cada Ayuntamiento, por lo que la negligencia en el cumplimiento de este servicio les hará incurrir en las responsabilidades de carácter grave que puedan originarse.

### Vendo casa

Muy barata, en San Cosme de 700 metros cuadrados, magníficos pisos, almacén y jardín. Compra-venta fincas Sáenz de Santa María. San Juan 65.

APERTURA MAÑANA DIA 30, DE LA  
**Mercería - Perfumería - Novedades**  
**EL TREBOL**

Toda la señora y caballero que sea el primero en visitar esta casa será obsequiado con un regalo.

ESPOLON, 42

### SANTOS DE HOY

Ss. Maximiliano ob., Eusebia vg., Jacinto; Lucio y Feliciano mrs., Valentin, Narciso y Juan obs., Teodoro ab. y Donato of.  
Misa, con rito semidoble y color verde, de la Dominica XXII, sin Gloria ni Credo, segunda oración A cunctis, tercera a voluntad, cuarta por la paz.

### SANTOS DE MAÑANA

Ss. Alonso Rodríguez cf., Marcelo, Claudio, Victorio y Julián mrs., Gerardo y Germán obs.  
Misa, con rito simple y color verde, de la Dominica XXII después de Pentecostés, sin Gloria ni Credo, segunda oración. A cunctis, tercera a voluntad, cuarta por la paz.

### CULTOS

**SANTIAGO Y SANTA AGUEDA.**—Fovena en sufragio de las benditas almas del Purgatorio. Por la tarde, a las siete y media.

### Locomóvil

de 25 H. P. se vende en la Granja BASCONES DEL AGUA, por Lerma (Burgos).

## ANUNCIOS ECONOMICOS

Hasta 15 palabras 1,50 pesetas — Cada palabra más 10 céntimos.  
Informes en la Administración una peseta más por inserción.  
Se admiten hasta las siete de la tarde

**Arriendos**  
**MOLINO** molinero se desea tomar en arriendo, autorizado para trigo o maíz. Precio y condiciones, a Feliciano Manzano, en Verdadilla de Cerrato (Palencia).

**SE ARRIENDA** habitación para guardar muebles. Viuda de Bruno Manso, Puebla, n.º 46, tienda.

**ALQUILO** locales para tiendas, zona, gran porvenir. Piso amplio, casa nueva. Informar: esta Administración.

**PAGO** piso hasta 150 pesetas. Informes: en esta Administración.

**Automóviles**  
**7 accesorios**  
**REMOLQUE** para coche y carrocería Fiat tipo Barcha vendiendo. Carrocería Santos.

**COCHE** Renault, 5 plazas, 8 H.P. Garage Norte y Londres o vía de Cámara, Vitoria 43.

**VENDO** Ford 13 H.P. siete plazas, modelo B. 1935, immejorable estado. Verle, Garage España.

**VENDEMOS** grupo transportar 10.000 kilos compuesto remolque nuevo con tractor Fordson, equipado gasógeno sueco nuevo, ocho bandajes macizos nuevos y cupo gasolina na. Ideal para transportar cereales, patatas, remolacha, etc. Dirigirse a Some, Ltda., calle Iparraguirre, 62. Bilbao.

**VENDO** coche Graham Paige, 21 H.P., con gasógeno, buen uso, cuatro cubiertas nuevas. Informes, Agencia Quintanilla, Plaza José Antonio.

**RENAULT** 8 H.P. y una moto A. J. S. 2 1/2 H.P., recién reparada, con cubiertas seminuevas. Informes, Agencia Quintanilla, Plaza José Antonio.

**SE VENDE** camioneta Bedford 3 toneladas, en perfecto funcionamiento y a prueba. Informes en esta Administración.

**SE VENDE** coche "Chevrolet" 20 H. P. cinco ruedas, buen uso. Apto para gasógeno. Informes: N. Arias Médico, Erias.

**Colocaciones**  
El artículo sexto del Decreto de 14 de Mayo de 1937 determina que las empresas y patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación, el personal que necesitan. Los patronos que figuran en esta sección están de insertar el anuncio, acudir a la Oficina de Colocación, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesa.

**SE VENDE** abrigo de piel, barato. Vitoria 20, izquierda. Barrio. **CONTABILIDAD** En prensa, Contabilidad General, profesor titulado y con gran práctica, ofrécese. Pen-sión Venancia, habitación 15.

**Compras y ventas**  
112 Comandancia Rural de la Guardia Civil de Burgos. Subasta de escopetas. El domingo día primero del próximo mes de Noviembre, tendrá lugar a las once horas de su mañana, en la Casa Cuartel de la Guardia Civil de esta capital, la subasta de escopetas recogidas por distintas infracciones.

**SE VENDE** una máquina Singer y varios muebles. Razón: San Francisco 16 duplicado.

**VENDE** cuba rebelle ciento diez cántaras, 1500 pesetas. Vega, 85 y media, a 10 noche.

**SE VENDE** una máquina Singer y varios muebles. Razón: San Francisco 16 duplicado.

**VENDE** cuba rebelle ciento diez cántaras, 1500 pesetas. Vega, 85 y media, a 10 noche.

**CONVOCADAS** numerosas plazas ferrocarriles. 18 a 35 años. Antes de vender o comprar consulte. Oficina: Sueldo 3.741 pesetas. Santander 10. Teléfono no 1794.

**SE VENDE** abrigo de piel, barato. Vitoria 20, izquierda. Barrio. **CONTABILIDAD** En prensa, Contabilidad General, profesor titulado y con gran práctica, ofrécese. Pen-sión Venancia, habitación 15.

**SE VENDE** abrigo de piel, barato. Vitoria 20, izquierda. Barrio. **CONTABILIDAD** En prensa, Contabilidad General, profesor titulado y con gran práctica, ofrécese. Pen-sión Venancia, habitación 15.

**SE VENDE** abrigo de piel, barato. Vitoria 20, izquierda. Barrio. **CONTABILIDAD** En prensa, Contabilidad General, profesor titulado y con gran práctica, ofrécese. Pen-sión Venancia, habitación 15.

**SE VENDE** abrigo de piel, barato. Vitoria 20, izquierda. Barrio. **CONTABILIDAD** En prensa, Contabilidad General, profesor titulado y con gran práctica, ofrécese. Pen-sión Venancia, habitación 15.

**SE VENDE** abrigo de piel, barato. Vitoria 20, izquierda. Barrio. **CONTABILIDAD** En prensa, Contabilidad General, profesor titulado y con gran práctica, ofrécese. Pen-sión Venancia, habitación 15.

**SE VENDE** abrigo de piel, barato. Vitoria 20, izquierda. Barrio. **CONTABILIDAD** En prensa, Contabilidad General, profesor titulado y con gran práctica, ofrécese. Pen-sión Venancia, habitación 15.

**SE VENDE** abrigo de piel, barato. Vitoria 20, izquierda. Barrio. **CONTABILIDAD** En prensa, Contabilidad General, profesor titulado y con gran práctica, ofrécese. Pen-sión Venancia, habitación 15.

**SE VENDE** abrigo de piel, barato. Vitoria 20, izquierda. Barrio. **CONTABILIDAD** En prensa, Contabilidad General, profesor titulado y con gran práctica, ofrécese. Pen-sión Venancia, habitación 15.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.

**SE VENDE** una vaca, raza holandesa, próspera, para criar en su casa. Plaza San Juan número 9.



# Prosiguen los ataques y contraataques en todo el frente de Egipto

## EL GENERAL INGLÉS ALEXANDER SUFRE UN ACCIDENTE DE AVIACION, PERO SU ESTADO NO ES GRAVE

Roma.—Comunicado italiano. "Los ataques y contraataques de las formaciones blindadas y de infantería se sucedieron por una y otra parte, especialmente en el sector septentrional del frente egipcio. Una importante posición

disputada con gran encarnizamiento, quedó en nuestro poder después de violentos combates. El enemigo perdió ayer 53 carros blindados destruidos o capturados. En vivos combates sobre el campo de batalla fueron derribados 21 aparatos británicos: once por los cazas italianos y diez por los alemanes. Otro se estrelló contra el suelo alcanzado por las baterías de la D. C. A. Cinco de nuestros aviones no han regresado de estas operaciones".—Efe.

### PARTE INGLÉS

El Cairo.—Comunicado conjunto del cuartel general aliado del Oriente medio:

"Durante la noche del 26 al 27 de Octubre, nuestras fuerzas han realizado nuevos progresos. El combate de más importancia registrado hasta la fecha se ha librado ayer entre los elementos blindados. Después de un encarnizado encuentro, el enemigo fue rechazado con graves pérdidas por su parte, las nuestras han sido ligeras. La batalla continúa".

### ALEXANDER CAE CON SU AVION

Roma.—El general Alexander, comandante en jefe del octavo ejército británico, en Egipto, ha sufrido un accidente de aviación cayendo a tierra el aparato en que volaba sobre el campo de batalla, según comunica el enviado especial de la agencia Stefani en

la zona de operaciones. Añade éste que los soldados ingleses que acudieron al lugar del accidente encontraron al general Alexander en medio de los restos del aparato. El estado del general no es grave pero, según declaraciones de prisioneros, necesitará de reposo durante algunas semanas.—Efe.

### LAS TROPAS DEL EJE SE SOSTIENEN EN LAS POSICIONES CONQUISTADAS

Berlín.—Según la Oficina internacional de información, todo el sistema defensivo italo-germano de África del Norte, se encuentra totalmente en poder de las fuerzas del Eje, que lo defienden con firmeza.

En las primeras horas de la mañana de hoy, los cuerpos especiales italianos y las unidades ligeras de infantería alemana, se lanzaron impetuosamente contra las brigadas blindadas británicas que se habían concentrado durante la noche para sustituir la tenaz resistencia del adversario, las posiciones de vanguardia. Las fuerzas británicas fueron desalojadas de todos los puntos de penetración.

Por la tarde, el general Montgomery trasladó a los puntos de lucha importantes reservas de hombres e hizo intervenir en el combate a numerosas baterías artilleras de gran calibre. Sin embargo, las tropas del Eje han podido sostenerse en las posiciones reconquistadas.—Efe.

# Nueva campaña de Acción Católica

## En pro de la santificación de las fiestas

Madrid.—La dirección central de la Acción Católica española, presidida por el arzobispo primado de Toledo, ha juzgado, con la aprobación de los señores metropolitanos que, sin dejar de atender a la continuidad de los movimientos iniciados con las dos campañas anteriores, convendría emprender durante este curso, una amplia campaña en pro de la santificación de la fiesta, para desterrar de nuestros pueblos los tristes resabios dejados por la acción laicista de los pasados gobiernos liberales y marxistas en orden al trabajo de los días

de fiesta y a la inobservancia de los preceptos cristianos de la misa festiva y el cumplimiento pascual.

Tres serán los objetivos concretos de la campaña para el curso 1942-43: Desarraigar de nuestra Patria el abuso del trabajo innecesario de los días de fiesta, apoyando resuelta y eficazmente la acción de las autoridades competentes, y urgiendo el cumplimiento exacto de las disposiciones vigentes en la materia; lograr que oigan misa los días festivos y cumplan con pascua todos los cristianos que estén obligados a ello, y procurar que los socios de la Acción Católica y todas las personas de su radio de influencia se habitúen a santificar más perfectamente las fiestas, asistiendo con la mayor asiduidad posible a la misa mayor, tomando parte en el canto litúrgico, sirviéndose del misal de los fieles, para unirse mejor al sacerdote, no perdiendo fácilmente la homilía del párroco, fomentando la frecuencia de la comunión, dedicando un tiempo prudente a otras obras de piedad, celo, caridad e instrucción religiosa, absteniéndose de diversiones peligrosas y organizando recreaciones honestas, sobre todo entre los pobres. Se iniciará la campaña con un breve período de preparación intelectual que podrá abarcar el primer trimestre del curso dedicado cierto número de reuniones de estudio al repaso de los mandamientos de la Iglesia y al conocimiento más completo que sea posible de la Santa Misa, en sus aspectos dogmáticos, moral y litúrgico.

### El primero de Noviembre comenzará la campaña de sacrificio de ganado porcino

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy entre otras, las siguientes disposiciones:

Trabajo.—Decreto, rectificado, por el que cesa en el cargo de director general de Previsión don Francisco Greño Pozurama, expresándole público reconocimiento por los servicios prestados.

Agricultura.—Orden por la que se fija la fecha del día primero de Noviembre próximo para comenzar la campaña de sacrificio de ganado porcino e industrialización de sus carnes para la campaña chacinera 1942-43. Los precios de los productos y condiciones de industrialización quedan supeditados a lo que se disponga por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes.—Cifra.

El segundo período, que puede coexistir en parte con el primero, se extenderá hasta el principio de la Cuaresma, y se dedicará especialmente a la propaganda en pro de la observancia de los días festivos, tanto en su parte negativa, como en sus dos aspectos positivos, antes mencionados. El tercer período, que comprenderá la Cuaresma y el resto del tiempo apto para el cumplimiento pascual, estará consagrado a la propaganda intensa de dicho cumplimiento

# Nuevos nombramientos de jerarquías del Sindicato Español Universitario

Madrid.—Nombramientos del Sindicato Español Universitario, el ministro secretario general del Partido ha nombrado con fecha 18 de Octubre de 1942, secretario general del Sindicato Español Universitario al camarada José María Mozo Martín. También han sido nombrados por el jefe nacional del S. E. U. regidora central de dicho Sindicato, la camarada María Victoria Eyroa y jefe del Departamento nacional de estudios políticos, al camarada José María Hernández Rubio.

### HISTORIA POLITICA DEL CAMARADA JOSE MARIA MORO MARTIN, SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO ESPANOL UNIVERSITARIO

Pertenece a la Vieja Guardia de la Falange de Valladolid, procedente de las J. O. N. S. y el S. E. U. desde su fundación en aquella Universidad. Desempeñó diversos cargos en aquel Sindicato habiendo sido jefe del mismo hasta el año de 1939, fecha en que pasó al departamento de servicios profesionales de esta Jefatura nacional.

Al organizarse la División Azul se incorporó a ella donde prestó sus servicios durante un año, siendo condecorado con la Cruz de Hierro de segunda clase.

### HISTORIA POLITICA DE LA CAMARADA MARIA VICTORIA EYROA, REGIDORA CENTRAL DEL SINDICATO ESPANOL UNIVERSITARIO

Se afilió a las J. O. N. S. de San

tiago en el año 1933. Fundadora del Sindicato Español Universitario y de la S. F. de Santiago, desempeñó los cargos de delegada local en esta ciudad y en El Ferrol, hasta que en el año 1937, fué reclamada por la delegada nacional de la Sección Femenina para hacer un viaje de Estudios por Alemania, a cuyo regreso fué nombrada auxiliar central de Administración.

En dicho puesto continuó hasta Octubre de 1942 en que fué designada por los mandos nacionales de la Sección Femenina y del S. E. U. para regidora central de la Sección Femenina en este servicio.

Está condecorada con la "Y" de plata, con distintivo en oro, como fundadora del S. E. U. de Santiago.

### HISTORIA POLITICA DEL CAMARADA JOSE MARIA HERNANDEZ RUBIO Y CISNEROS, JEFE DEL DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTUDIOS POLITICOS

El camarada José María Hernández Rubio y Cisneros. Se afilió a Falange Española en Jerez el año 1934.

Con anterioridad militaba en la Comunidad Tradicionalista.

Fuó detenido varias veces con anterioridad al Movimiento. En la guerra se alistó voluntario en el "Canarias", finalizando la guerra como teniente de la Legión.

Más tarde marchó a Rusia como

### El nuevo Gobierno chileno se ha reunido

#### Bajo la presidencia de Ríos

Buenos Aires.—El nuevo Consejo de ministros chileno se ha reunido ayer bajo la presidencia del jefe del Estado, Ríos. Después de las deliberaciones que duraron dos horas, fué anunciado que el Congreso será convocado en sesión extraordinaria para el 15 de Noviembre próximo. El ministro de Negocios Extranjeros, Fernández, hará una exposición de la situación internacional y tratará de los problemas urgentes. El Consejo de Ministros se reunirá de nuevo el próximo día tres de Noviembre.

Santiago de Chile.—El ministro de Asuntos Exteriores ha recibido al embajador de los Estados Unidos, con quien celebró una larga conversación.—Efe.

soldado voluntario en la División Azul.

Es secretario de una sección del Instituto de Estudios Políticos y ayudante de la Facultad de Derecho de Sevilla.

# Concurso para instrumentistas de música de Cámara

Madrid.—Desde la terminación del Glorioso Movimiento Nacional, ha sido preocupación continua de los organismos rectores de la música española, el cuidado y la propagación de la música de Cámara.

La fundación de la agrupación nacional de música de Cámara, es la mejor prueba de ello. Por otra parte y en el sentido estrictamente ligado al restablecimiento económico de la profesión, el Sindicato Nacional del Espectáculo, realiza una constante labor con la colocación de pequeños grupos instrumentales y cuya mejor primicia artística es conveniente estimular. Por ello, la Delegación Nacional de Propaganda de la Vicesecretaría de Educación Popular, abre un concurso libre para agrupaciones de música de Cámara, orientado hacia la finalidad de fomentar nuestra música de conjunto y ofrecer una pública recompensa al esfuerzo de nuestros instrumentistas.

El concurso se regirá por las siguientes bases:

Primera.—A este concurso podrán concurrir todos los instrumentistas españoles, mayores de 18 años de edad.

Segunda.—El concurso abarcará las agrupaciones de cámara siguientes: piano y violín, tríos de piano, violín y cello, cuarteto de cuerdas, y los conjuntos compuestos de flauta y piano, clarinete y piano, oboe y piano, fagot y piano, y trompa y piano, eliminándose entre sí todos los instrumentos de viento reseñados.

Tercera.—La cuantía de los premios ascenderá a 10.000 pesetas distribuidas en la siguiente forma: uno de 1.500 pesetas, para el mejor conjunto de piano y violín; otro de 2.250 pesetas para el mejor trío, otro de 3.000 pesetas para el mejor cuarteto, y tres de 1.000 pesetas, 750 y 500 pesetas, respectivamente para los tres mejores intérpretes de los instrumentos de viento antes reseñados acompañados para piano.

Cuarta.—Las obras obligadas son las siguientes:

Piano y violín.—Sonata Kreutzer

Beethoven.

Trio.—Trio número 3 en do menor. Beethoven.

Cuarteto.—Cuarteto en la (rosamenda). Schubert.

Flauta y piano.—Una de las seis sonatas para flauta de J. S. Bach.

Oboe y piano. Una de las sonatas de Bach o Haendel.

Fagot.—El concierto de Mozart.

Trompa y piano.—Sonata de Beethoven.

Clarinete.—El concierto de Mozart. Los diversos grupos presentarán además una obra escogida por ellos dentro del repertorio de música de Cámara.

Quinta.—Las instancias para tomar parte en este concurso se presentarán en la Delegación Nacional de Propaganda de la Vicesecretaría de Educación Popular a partir del 15 de Noviembre y quedará cerrado el plazo de admisión a las 24 horas del día 30 del mismo mes.

Sexta.—Los ejercicios tendrán lugar públicamente a partir del 20 de Diciembre y ante jurado que oportunamente se designe.

### El embajador soviético en Londres va a regalar la verja de su palacio para la patria

Londres.—Malsky, el embajador soviético, va a regalar al Gobierno británico la verja de hierro que rodea el edificio de la Embajada soviética en Londres. La verja será transformada en material para la fabricación de municiones. El secretario parlamentario adjunto, Hickes, ha expresado en una carta, en nombre del Ministerio de Obras Públicas, su agradecimiento al embajador bolchevique.—Efe.

# No hay demagogia sino justicia

En política social, en política económica, nuestro Estado recorre, como veíamos ayer, un camino de pura ortodoxia religiosa y profundo sentido nacional y humano.

Es, en esencia, el motivo de ese proceso constructivo que ahora se está llenando fecundo y ágil, pero equitativo y jerárquico. Y por ello, indudablemente, no parece bien sin duda, a quienes, por querer conservar posiciones egoístas quieren tachar a la Falange de inclinarse por un bando.

Nada más absurdo, sin embargo. Hubiera sido igual que montejar de servidores de una política demagógica a quienes condujeron nuestro pueblo en los siglos de Imperio, a los gobernantes de los Reyes Católicos y Felipe II porque frenaban el abuso de los poderosos.

Sin embargo es interesante recordar cómo el liberalismo hizo que, al inhibirse en los problemas sociales, fuera siempre el más fuerte el que impusiera su dictado, a base de la dominación de los demás sectores de la producción. Y también observaremos que como reacción nació el sentido más fuerte de la vida, es decir, el comunismo, que igualmente rebusó la línea de la justicia, con el atropello social, económico humano y físico de los demás estamentos de la sociedad.

Frente a esas dos concepciones erróneas e injustas, el nacional-sindicalismo se ha alzado, pragonado la verdad, frente a aquellos sistemas, condenados ambos por Pontífices y Doctores de la Iglesia, y que asimismo, eran, aparte de crueles, ineficaces desde el punto de vista nacional.

La Falange iza la bandera de su triple lema. Pan, Patria y Justicia, sobre estas bases. La producción, dice, es la suma de tres factores, capital técnico y obrero; pues, bien, el único cauce por el que la función económica ha de cumplirse, con eficiencia para con la Patria, ha de ser aquel que hermana a esos tres elementos integradores, conduciéndoles al servicio de la producción, sin primacía ni perjuicio para ninguno de ellos.

Por eso la política social nuestra, es liberadora. Porque al empresario le amebata de feroz materialismo de la tiamarxista y al técnico y al obrero de la absorción y mercantilización de su esencia vital. Sólo así es como puede concebirse adecuado régimen social que, como el nuestro, denunció la lucha de clases y su germen desintegrador propagando la organización vertical.

Sólo así puede servirse a la Patria: sintiendo todos cuantos intervienen en la creación o desarrollo de su riqueza el amparo paternal del Estado, que da a cada uno lo que le corresponde, de acuerdo con un sentido unitario, como el que la Falange lleva en su doctrina.

En síntesis, en el programa social de la Falange, apoyado en estos principios, no puede haber demagogia y si sólo justicia, puesto que en ella radica la médula de la España. Una, Grande y Libre por la que se luchó a sangre y fuego.

### El tiempo que hace

Madrid.—El servicio meteorológico nacional del Ministerio del Aire facilita el siguiente parte correspondiente a las 18 horas de hoy:

"Situación general.—Por el Oeste de España ha aparecido una importante borrasca bajo cuyo influjo nos hallamos. Ha llovido en casi toda la península, siendo la máxima precipitación de 30,1 en Málaga. En Cataluña no se ha recogido precipitación.

Tiempo probable: Continuará en toda la península, a excepción de Cataluña, el régimen de lluvias intermitentes. Las temperaturas extremas de Madrid son de 10,8 y 3,0. La lluvia recogida en las doce horas que terminan a las 18 del día 28 10,2 litros por metro cuadrado.—Cifra.

# Una generación juvenil en pie El Gobierno de FRANCO gran defensor de la religión

JOSÉ ANTONIO, en el discurso del 29 de Octubre, logró la primera unificación española contemporánea

LA HERMANDAD ABSOLUTA DE LAS J.O.N.S. Y LA FALANGE

Un diario madrileño, terminaba una extensa reseña del acto del 29 de Octubre de 1933, en el Teatro de la Comedia, diciendo que los discursos "por su tono de arenga, habían sido largamente aplaudidos". Quizá sin pretenderlo, el periódico acertó con la calificación de los discursos. La arenga es lo que conduce a los pueblos. En los momentos cumbres de la Hermandad afrontados en el campo de batalla, la arenga es la música que lleva, intelectualmente, a los hombres hacia la lucha.

Al "pelotón de soldados que a última hora salva la civilización", como dice Oswald Spengler, citado por José Antonio, le mueve la arenga. Esta es la síntesis, el tuétano de la oratoria y de la doctrina política.

La arenga era lo que correspondía a un estilo naciente, "al estilo militar", que es la norma categorizada de la Falange. Militar en la guerra, cuando ésta sea necesaria y militar en la paz. Lo militar no es el despotismo de una clase, como pretenden los enemigos, sino la coincidencia popular, absoluta en las directrices de la Nación. Para anonadar a las teorías militaristas, difundidas por el enemigo —un enemigo que comprendía desde el republicano de derecha hasta el anarcosindicalismo— se alzó la Falange por medio de su Fundador. Lo que en España ha existido siempre y existirá —a partir del hidalgo Peláez y llegando al Caudillo Franco— es el sentido militar de la existencia, así, escuetamente, sin diversiones pseudofilosóficas que pretenden enturbiar los mares limpios de nuestro acontecer. Cada español lleva dentro a un militar. Este es nuestro genio. Lo hemos visto en 1936, como lo vemos, mediante la Historia, en 1808, y en las guerras por la sucesión dinástica, ocurrida tras la derrota de los Ejércitos franceses. LA ARENGA DE LAS JUVENTUDES

La proclamación de la II República encontraba a una parte de la juventud española dispuesta favorablemente para aceptarla y servirla. José Antonio lo reconoció muchas veces. Pero hubo unos hombres sagaces, de perspicacia extraordinaria, que adivinaron cómo la transformación del signo del Estado —de la Corona al gorro frigio, pues el mimetismo francés era la moda— no resolvería los problemas nacionales. Esos hombres, pocos y buenos, se agruparon bajo la bandera de "La Conquista del Estado". A su frente estaba Ramiro Ledesma Ramos.

Este fomentó la primera corriente oposicionista, más que a la segunda República en cuanto al régimen, a las doctrinas republicanas unilaterales, y por lo mismo falsas. Sin profesar en la accidentalidad de las formas de gobierno. "La Conquista del Estado", —ni monárquica ni republicana— entendía que la recreación de España debía ser promovida por modos distintos a los que postulaban los republicano-socialistas.

En 1933, los jóvenes de "La Conquista del Estado", que ya se llamaban Juntas de Ofensiva Nacional Sindicalista, representaban una fuerza mínima de cantidad, y superdotada de espíritu.

La voz de José Antonio, el 29 de Octubre, suscitó la incorporación de las masas a un Movimiento coincidente en fines con las JONS. Secuentes de la opinión de Ledesma Ramos, pero con procedimientos muy distintos, habían surgido ya en España organizaciones de tipo adverso a la conjunción republicano-socialista. Existía, pues, lo que en términos políticos se llama una corriente de opinión. Digamos que la opinión interesante era la de la juventud. La otra opinión, siempre respetable, no atinaba más que con saluciones de tipo mediocre, resbaladizas y oportunistas. Con todo, esa opinión media y mediocre, hizo bastante por el resurgir de España. Desobedeció las lacras —ya profetizadas por la juventud— del régimen, contribuyó a aniquilar moralmente a los nombres que lo inspiraban.

España andaba a tientas, y José Antonio la condujo. El discurso en el matritense Teatro de la Comedia, ha influido en nuestro país y en el mundo entero, como pocas piezas oratorias de la Humanidad. No es desmesurado afirmar que gran parte de los sucesos actuales, se deben a las palabras solemnes y magistrales de José Antonio, una mañana de Octubre, y en el centro geográfico de la nación española.

El Movimiento latente había encontrado su ideólogo primero en Ramiro Ledesma Ramos. Halló al jefe en José Antonio Primo de Rivera. Más tarde, entre el fragor de la guerra, se encontró con el Caudillo, Francisco Franco Bahamonde.

LA HERMANDAD

Los jonsistas, los republicanos decepcionados, los clasistas llenos de asco por sus jefes y por sus ideas, escucharon y aceptaron, unos de cerca y otros a distancia, la voz de José Antonio. Antes que ellos —por algo los jefes eran geniales— José Antonio y Ramiro, que ya se hallaban en relación, convinieron que la subsistencia de un Movimiento Nacional era incompatible con la permanencia de las dos organizaciones.

Los jonsistas y los recién llegados a la zona superior del servicio ideológico y material de la Patria, se reunieron con los falangistas inmediatamente. Después del acto de la Comedia no existían separaciones fundamentales entre las dos organizaciones. Si José Antonio y Ramiro hubieran sido dos jefes políticos vulgares destinados a extinguirse en cuanto las fataran las coyunturas del sistema liberal, las J. O. N. S. y la Falange raramente hubieran polemizado, desahandándose en la estéril disputa. Pero ellos dos, creadores y conductores antinoministas, españoles de una pieza, fraguarán la primera unificación contemporánea de la política española.

A los cuatro meses escasos del discurso de la Comedia, la bandera roja y negra de Falange Española de la J. O. N. S. los gritos rituales y estremecedores, las consignas decisivas hermanaron ante la historia, a los jóvenes de José Antonio y de Ramiro. Nadie, salvo los dos jefes, adivinaba cómo la generación española debía intervenir, magistralmente, en el mundo, en una fecha cercana que ninguno de los dos vivió en la tierra.

Podemos afirmar rotundamente que España, como tal, y el Estado Español, como tal Estado, jamás ha practicado la religiosidad oficial más pública, más sincera, más unánime que la practicada hoy día por la España de Franco, en la que Dios nos ha concedido la dicha de vivir.

Oiganlo bien claro los que conscientemente o inconscientemente, se dedican a secundar los planes de la masonería, sembrando el confusiónismo entre los católicos españoles y tratando de presentar como divididos a la Iglesia Católica y al Estado Español, que —para terror de la nefanda secta— nunca han estado más estrechamente unidos que ahora.

El culto público, restablecido en toda la pompa de los templos restaurados y de las procesiones reanudadas.

El magisterio ordinario de los Obispos, oficialmente reconocido y respetado con absoluta exacción de censura de ninguna clase.

El Clero y los Seminarios, subvencionados en cuanto lo permiten las disponibilidades del Tesoro.

Los enemigos de la Iglesia, perseguidos por el Tribunal Especial para la Represión de la masonería y el comunismo.

La imagen augusta del Crucificado, presidiendo los despachos oficiales, los centros de enseñanza y los Tribunales de Justicia.

La enseñanza del Catecismo, obligatoria para todos los españoles y encomendada precisamente a los sacerdotes.

La pornografía eficazmente barrida de todos los quioscos y perseguida policíacamente en sus más ocultos cubiles.

La censura eclesiástica, exigida oficialmente para edición de cualquiera publicación religiosa.

La edición de obras condenadas

por la Iglesia, terminantemente prohibida por la Vicesecretaría de Educación Popular.

Las obras de misericordia, oficialmente practicadas por Auxilio Social, Educación y Descanso, Subsidio a la Vejez, Viviendas Protegidas.

La dignidad sacramental del matrimonio, reconocida en toda su pureza por el Estado.

La familia cristiana, eficazmente favorecida con las instituciones de Protección a la mujer, Protección de menores, Subsidio Familiar, Guarderías infantiles, castigo del delito de abandono.

La justicia, cristianamente armonizada con la caridad en el régimen de Redención de Penas por el Trabajo.

El cumplimiento Pascual, fomentado y presidido por los más altos Jefes del Estado, del Ejército y del Partido.

El Corazón Sacratísimo de Jesús, entronizado en innumerables centros oficiales.

María Santísima, públicamente honrada por el Jefe del Estado y sus Ministros en el templo nacional del Pilar, Santuario de la Raza.

Las ciencias religiosas, oficialmente cultivadas en el Instituto Nacional de Teología.

Las misiones católicas, resueltamente favorecidas por el Ministro de Asuntos Exteriores.

El ateísmo bolchevique, heroicamente combatido en su propia madriguera por la División Azul. La Prensa y Radio, constantemente al servicio de la propaganda religiosa y definitivamente cerradas a la impiedad.

La coeducación sexual, prohibida; las órdenes religiosas, amparadas; el divorcio, abolido; el delito de blasfemia, castigado.

No queremos hacernos interminables en esta enumeración, neces-

ariamente incompleta, de consabidas realidades que ultrapasaron los estrechos límites de un artículo.

Pero si hemos de repetir, apoyados en la evidencia de estos hechos concretos e innegables, que la religiosidad de la España de hoy constituye, para el Papa de hoy, un ramillete de espléndidas realidades jamás superado por la Católica España de antes, no haya podido ofrecer a sus más felices antecesores en el Sollo Pontificio.

Defectos los hay en España, como los ha habido en todas las épocas y los habrá siempre; pero sería desical, ilógico e insensato pretender generalizar sobre estos defectos, obstinarse en desconocer a la abrumadora fuerza demostrativa de estas y otras gloriosas realidades.

Un católico español podrá estar o no estar conforme con la exclusión personal de tal o cual cargo honorífico o remunerado.

Pero no podrá nunca añorar que jumbrosamente otras épocas ni otros regímenes más católicos para España, sin un total desconocimiento de la realidad y de la historia.

Esperamos que la España futura, en la que alborea el reinado del Corazón de Jesús tantas veces prometido, será más y más perfecta hasta convertirse en la verdadera reserva espiritual del mundo.

Pero negar que los cimientos que ahora se echan para ese futuro imperial de España son magníficos en el orden religioso, es faltar gravemente a la verdad, a la caridad y a la justicia, fundamentos indestructibles de auténtico catolicismo.

(Del Boletín Oficial del Obispo de Orense)

## El Frente de Juventudes celebra hoy su Día de la Fé

### «La fé en nuestro destino ha de ir unida al trabajo» Al día siguiente la consigna se habrá convertido en semilla

El primer paso de fuerza, de lucha, de trabajo, hacia la salvación de España lo inició José Antonio el 29 de Octubre de 1933 en el mitin de la Comedia. El Frente de Juventudes, que en el aniversario de esta fecha celebra su Día de la FE, ha querido iniciar este año una nueva interpretación de ese recuerdo vivo que es la fecha del acto fundacional y para ello, todos los pequeños camaradas de España harán un acto de renovación de fé, al mismo tiempo que ejecutan la iniciación de un trabajo práctico, que hermane la idea con la obra.

En la Asesoría Nacional de Formación Política del Frente de Juventudes nos contesta a nuestra interrogante sobre el "Día de la Fé de 1942".

—Queremos inculcar a nuestros pequeños camaradas —nos dice— que la Fé en nuestro destino, ha de ir unida al trabajo. Es la Fé la que nos abre camino, la que nos da la orden de marcha para alcanzar el objetivo. Con este espíritu, templado en la fé activa del trabajo, habremos de considerarnos luchadores capaces de alcanzar el triunfo, que no es cosa que se reciba, sino que se gana con el esfuerzo propio. El Frente de Juventudes inicia en este día luminoso la obra del año. Cada afiliado, por minúsculo que sea, recibirá esta consigna y sabrá cumplirla: creer y obrar. Conseguir el triunfo cara a la vida, a pecho descubierto, actuando con lealtad y ennoblecimiento por el trabajo.

—¿Habrá algún acto de carácter nacional?

—Se radiará desde Madrid a toda España un acto de organización por la Delegación Nacional. La retransmisión será escuchada por todos los afiliados al Frente de Juventudes, pero no en masa, sino que previamente se habrán repartido por escuadras en los

locales de Falange y domicilios particulares, simbolizando de esta forma que, como en los días precursores del Movimiento, están pendientes de recibir la orden o consigna para actuar en pro de la salvación de España. Y como si el discurso que les traiga las ondas fuese el toque de llamada, al día siguiente se reunirán en formación para primeramente oír misa y después escuchar la lectura de diversos trozos del discurso fundacional del 29 de Octubre.

—Esa será la renovación de Fé.

—Y la iniciación de la obra?

—Después de escuchar la palabra del delegado provincial o local, cada sección de Aprendices o Rural, marchará a una fábrica, taller o lugar del campo que se les haya designado, según la clasificación que les corresponda. Y allí escucharán una vez más que el libro, la herramienta, el arado, el pico y hasta el fusil, son ligeros en las manos cuando no descansan en ella perezosos, cuando el cerebro que los mueve siente el noble orgullo de tener firmeza de Fé y amor al Trabajo para llevar a la práctica las consignas que nos diera José Antonio.

Una pausa. El camarada asesor de Formación Política nos mues-

tra las órdenes que para el exacto cumplimiento de este Día se han cursado a todas las Delegaciones de España. Después prosigue:

—Cada muchacho, según sea aprendiz, rural o de la Sección de Enseñanza, habrá de empezar ese día una obra, una actuación que traduzca en hecho lo que para él significa llevar a la práctica el entusiasmo por España y la Falange. Los aprendices, según el oficio que cada uno posea y de los medios que disponga el taller o fábrica donde han de hacer la demostración, realizarán trabajos prácticos, como muebles de estilo español, reproducciones de monumentos artísticos, modelos a escala de carruajes, piezas de mecánica, aperos de labranza, maquinaria sencilla, aparatos de luz de estilo español, trabajos en hierro y repujados, grabado e incrustación, croquis, planos. En fin, cada individuo o grupo, desarrollará una actividad acorde con la especialidad que tenga en el trabajo o aptitud en la que destaque. En cuanto a los rurales, unos empezarán las labores agrícolas que permita la estación, otros demostrarán sus conocimientos en cunicultura, avicultura y

demás industrias derivadas; habrá concursos por escuadras para el mejor desarrollo de faenas de campo como trazado de surcos, con arada, disposición de semillas, etc. Y, por último, los de la Sección de Enseñanza, desarrollarán un trabajo escolar bajo el tema obligado de "Creemos en la suprema realidad de España".

Un jurado especial para cada caso de labores irá seleccionando los que merezcan destacarse, designando por fin aquella que ha de ser elevada como más meritoria a la Delegación Provincial, que a su vez la someterá a la Nacional.

De esta forma, los pequeños verán que además de la conmemoración espiritual del acto de la Comedia, se celebra también la apertura de una labor constructiva y tangible, como demostración que a la Fé irá unido siempre el gusto por el Trabajo. Que para salvar a España tenemos necesidad de realizar esfuerzos, penurias y sacrificios. Pero que el triunfo de ellos está el triunfo de la verdad por la que todos los desvelos habrán de ser pocos. Y como la etapa de estímulo y leal competencia habría de tener necesariamente un límite para que pudiera instalarse en un sentido práctico inmediato, se establece el plazo de un mes para la revisión de méritos alcanzados por cada escuadra o individuo, al cabo del cual los Jurados respectivos irán dictando sus fallos.

Y nuestro interlocutor termina. Este año, el Frente de Juventudes, junto a la Fé, será forzosamente escuchado. Nuestros afiliados esperan, la radio en inquieto silencio, la consigna mientras realizan el profesional examen de conciencia sobre el pecado político. Al día siguiente, la consigna se habrá convertido en semilla y vida, obra clara y precisa que funde al hombre con su Patria, con Justicia con su Dios.

**GUSTO TAPIZADOS**  
**y económicos**  
**MUEBLES LARA**  
Avda. Generalísimo, 13 y 15 Teléfono 1322

**VAJILLAS 57 PIEZAS**  
**LOZA FINISIMA 186 PESETAS**  
Lain Calvo, 22 ALMACENES SIMA Tel. 1495

# Sindicato Español Universitario

## Milicias Universitarias

### DISTRITO DE VALLADOLID

El excelentísimo señor general jefe directo de las Milicias ha dispuesto:

1.º Los aspirantes a oficiales de complemento que hubieren dado de presentarse a recibir la instrucción pre militar superior este año, podrán, por una sola vez, solicitar su admisión en el próximo curso.

2.º Se amplian los beneficios del decreto de 10 de Marzo de 1942, a los aspirantes que estén licenciados por haber cumplido sus deberes militares y aspiren a ser oficiales de complemento.

En relación con las disposiciones anteriores se hace constar que el curso dará comienzo el día primero de Noviembre para cuya fecha deberá haberse efectuado el encuadramiento de todos los aspirantes que tengan que cursar el primer año de la instrucción pre militar superior.

## BURGOS hace 30 años

El DIARIO DE BURGOS correspondiente al lunes 28 de Octubre de 1912

Organizada por el Club Ciclista burgalés, se celebró ayer, con un tiempo espléndido, la carrera provincial Burgos—Briviesca—Burgos.

Los premios fueron ganados por los señores: Salvador González, Ramón Lozano, Joaquín López y Eduardo Vicario.

El premio de la meta re virajó de manos a Ramón Lozano, y el concedido al vencedor que con más propiedad concurren el trajeado se otorgó a Julián Tapia.

Ayer, terminada en la iglesia del Carmen la misa de ocho, en la que había comulgado en unión de sus dos hijos, sintióse indispueta doña María Tomasa González, de 57 años, con domicilio en la calle de Santa Dorotea, número 20, segundo.

Llevada a la sala de visitas del convento, falleció a los pocos momentos a consecuencia de un ataque de asistolia.

A las cinco de la tarde de ayer, Esteban Caballero, cargador del mercado cubierto, se presentó embriagado en la casa donde habita, calle de Embajadores, número 17, cuestionando con dos vecinas de la misma y accediendo con un cuchillo a Clara González Arenas, de 47 años, la causó graves heridas de carácter gravísimo.

Esteban presentaba también una herida leve en el muslo derecho.

En el barrio del Hospital del Rey el pastor Pedro Revilla riñó con Mariano del Val, de 50 años, y con una navaja le produjo una herida de profundo reservado en el vientre.

En las Juntas de accionistas que celebraron ayer la "Compañía de Aguas y El Porvenir de Burgos", quedó aprobado el convenio pactado entre ambas empresas.

# Notas del Arzobispado

## Por la obra del Seminario

Ni un solo día transcurre sin que el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo reciba algún donativo para aumentar la suscripción abierta en favor del Seminario de esta Archidiócesis y remediar en lo futuro la escasez de Clero que tanto preocupa en estos momentos al bondadoso prelado. Ayer en visita personal le entregó el reverendo señor párroco de San Cosme y San Damián de esta ciudad la limosna de MIL PESETAS de un feligrés de su parroquia. Hoy de la misma manera, con lección ejemplar y celo digno de imitación, la señora presidenta de la Asociación de la Milagrosa establecida en la capilla de Santiago, inclusa en la Santa Iglesia Catedral ha entregado, en nombre y por acuerdo unánime de la Junta, una beca de MIL PESETAS. No puede menos de destacarse el gesto del Consejo de Administración de la Sociedad Cristalera de Ariza en esta Diócesis, que ha enviado la cantidad de DOS MIL PESETAS para ayuda de los seminaristas pobres.

El reverendo Hermano director de los Hermanos Maristas, 300 pesetas. ¡BURGALES! La unión con la Iglesia de Cristo, con el Romano Pontífice y con los obispos sucesores de los Apóstolos, se manifiesta en la ayuda a las vocaciones sacerdotales: del Seminario ha de salir la jerarquía que en el futuro gobernará la Iglesia, regirá nuestras almas y nos conducirá con seguridad a la Iglesia triunfante.

Ayudad a la Obra del Seminario

Administración principal de Correos de Burgos

### AVISO

Los paquetes para la División Azul Española de Voluntarios, están exceptuados de las formalidades de la censura gubernativa.

### Pisos vendo

nueva construcción con baño. Informes esta Administración.

### Vinos nuevos

para detallistas y almacenistas de vinos

### Bodegas Castellanas

en Cabezón de Pisuerga, estación F. C. Está vendiendo los mejores.

### Vinos claretes pair finos

por bocoyes sueltos y vagones, facilitando envases. Solicite nuestros vinos embotellados, marca.

### Bodegas Castellanas

Dirigir pedidos a Valladolid, Teléfono, 1180.

DAVILA VILLALOBOS S. L.

# Palabras cruzadas

Por J. M. M.

1	2	3	4	5	6	7	8
I							
II							
III							
IV							
V							
VI							
VII							
VIII							

### HORIZONTALES

I Canción popular parecida a la malagueña.  
 II Sin publicar (plural).  
 III Obra teatral—Precedido de una letra, sacrificio.  
 IV Condimento. — Invertido, hace un potro dócil.  
 V Que tiene gracia.  
 VI Tiempo de verbo.—Ciento y uno.—Verbo.  
 VII Licor hecho con diversos ingredientes.  
 VIII Arbol de la familia de las leguminosas (plural).

### VERTICALES

1 Alberca donde se extrae el mosto a la uva.  
 2 Que causa molestia o enfado.  
 3 En el teatro.— Diversas entidades.  
 4 Seguido de un letra, como ella hay tres en la Historia.— Aroma.  
 5 En nieto. —Refugio.  
 6 Olvida (al revés).— Números romanos.  
 7 Ráido sin pelo.  
 8 Entrañas de un animal (plural).

### Solución al problema anterior

Horizontales.— I Bicéfalo. II Onerosos. III Cepas-Gc. IV Afo-Caro. V Niscalco. VI Ac-Asu. VII Datí-Des. VIII Azada-Se.  
 Verticales.— 1 Bocanada. 2 Ineficaz. 3 Cepos-Ta. 4 Era-Caid. 5 Poscas. 6 As-Alud. 7 Logro.-Es. 8 Osco-Ese.

### EL SUBSIDIO DE VEJEZ

repara el olvido de otras generaciones que no supieron dar el Pan y la Justicia al obrero que, entre sudores, fué dejando su vida en la fábrica o al pie del arado.

### “Ecclesia”

Organo de la Dirección Central de la Acción Católica Española

SUMARIO DE ESTA SEMANA

Editoriales. Historia sumaria del catolicismo portugués.—La conversión de Portugal, obra de la Virgen de Fátima.—Las Ordenes religiosas en Portugal.—Oliveira Salazar.—El orden corporativo inspirado en la doctrina social de la Iglesia.—La supresión de las sociedades secretas.—Catedrales portuguesas.—La educación cristiana en las juventudes portuguesas.—La Acción Católica en Portugal.—El movimiento cultural católico en Portugal.—La Iglesia y el nuevo Estado portugués.—La religiosidad en la pintura portuguesa.—El Estado portugués y las Misiones.

### Bachillerato

por doctores licenciados y profesores especializados y

### Carrera de Comercio

oficial y libre, con el éxito garantizado, en la acreditada

### Academia Comercial

Sanz Pastor, 18. 1.º

Nada iguala a un

## COGNAC LATORRE

ni al Jerez Quinado

Nuestra Señora de Begonia

Producto de

### DIEGO DE LATORRE

JEREZ

# Diputación provincial

### La explotación de los pinares de la Sierra

Acompañado por los directivos de Papelera Española, visitaron la zona forestal de la provincia el presidente de la Diputación y diputado señor Quintana. Se estudiaron las posibilidades de llegar a una explotación de los pinares en relación con la importante industria que en breve se establecerá en Burgos.

### Instituto de cultura italiana

Ha visitado al presidente de la Diputación, el señor don Mauricio Passerone, encargado del curso de Cultura italiana.

Como el año anterior la Diputación con el mayor agrado, seguirá prestando su ayuda para la mayor brillantez de los actos que organice el citado Instituto.

### La repoblación de la Brújula

El presidente de la Diputación acompañado del ingeniero señor Jiménez Rico, ha visitado la repoblación forestal de la Brújula.

Se han plantado unos 600.000 árboles y como las condiciones del terreno se estiman aceptables, se seguirá la repoblación con todo entusiasmo.

### Delegación Provincial de Sindicatos

Se hace saber a todos los industriales lecheros que estaban citados para hoy, día 29 y hora de las once y media de la mañana, que por motivo de la fiesta de los Caídos se trasladada para mañana 30, a la misma hora.

## “ANUNCIOS OFICIALES”

### Compañía de Aguas de Burgos

Se pone en conocimiento de los señores accionistas que, desde el día 2 del próximo mes de Noviembre y horas de 10 a 13 de la mañana, será abonado el dividendo a cuenta del ejercicio en curso, con impuestos a cargo de los señores accionistas, contra los cupones números 59, 14 y 9 de las acciones número 1, a 2.000; 2.001 a 5.000 y 5.001 a 9.900 respectivamente.

Burgos 27 de Octubre de 1942. Por la Compañía de Aguas de Burgos.—El Director-Gerente, Pascual Eguigaray.

### Subasta

El domingo próximo día 1º de Noviembre a las doce, tendrá lugar en la Casa Ayuntamiento el remate de la taberna de Villambistia con casa nueva, más los arbitrios sobre bebidas y gestión de impuesto sobre camas.

### SUBASTA DE CASA

La número 46 de la calle de San Juan, de esta ciudad, se venderá el diez de Noviembre, a las siete de la tarde en el despacho del procurador Echevarrieta, (San Pablo, 11, bajo), donde pueden verse las condiciones de la subasta.

### SUBASTA

El día 1 del próximo Noviembre, a las tres de la tarde, tendrá lugar subasta de los arbitrios sobre bebidas de Espinosa del Camino, en la Casa Ayuntamiento.

### Subasta

El día 1.º de Noviembre de la taberna del pueblo de Avellanosa del Páramo bajo pliego condiciones que se halla expuesto en el Ayuntamiento.

# Notas militares

### QUINQUENIOS

Se concede de 3.000 pesetas al teniente coronel de Infantería don Angel García Polo, de la zona de reclutamiento y movilización número 31.

### HABERES PASIVOS

Han sido clasificados en situación de retirados, con el haber pasivo mensual de 500 pesetas los tenientes honorarios don Pascual Gayola Barras, de La Horra y don Baldomero Alonso Piñero, de Valderejo (.), con 340, el guardia civil Emeterio Cuevas Ortega, de Gamonal.

### PAGADURIA MILITAR DE HABERES

Mes de Octubre de 1942: Señalamientos de pago de haberes del mes indicado:— Día 29 de Octubre. De 11 a 14, señores Habilitados de los Servicios y Dependencias. De 17 a 19, señores Jefes y Oficiales. Días 20, 31, 2 y 3: De 1030 a 14 Cuervo Auxiliar Subalterno del Ejército; de 17 a 19, Cuerpo de Suoficiales y Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria. Día 4 de Noviembre: De 11 a 14, personal que no se haya presentado a cobrar los días anteriores.

## Bolsa de Madrid

Cambios de cierre del día 28 de Septiembre de 1942 correspondiente a Valores del Estado y Empresas principales.

### Valores del Estado

Deuda 4 por 100 Interior	91'00
4 por 100 Exterior	104'25
4 por 100 Amortizable 1908	92'50
5 por 100 1927, con impuestos	104'25
3 por 100 1928	91'00
4 por 100 1928	104'25
4 por 100 1935, sin impuestos	104'25
4 por 100 convertidas	104'25
Objigs. Tesoros	101'25

### Banco Hipotecario de España

Cédulas 4 por 100	103'75
4'50 por 100	102'75

### Banco de Crédito Local

Cédulas 5 por 100 interprovincial	103'50
idem 6 por 100	103'75
idem id. 4 por 100 lotes	103'75
5 por 100	103'75

### Acciones

Banco de España	385'00
Banco de Crédito Local de España	180'00
Banco Exterior de España	910'00
Banco Hipotecario de España	342'00
Banco Español de Crédito	445'00
Banco Hispano Americano	375'00
Banco Central	189'00
Hidroeléctrica Española	400'00
Unión Eléctrica Madrileña	130'75
Salto del Duero	233'00
Tel.ónicas preferentes	153'50
Idem, ordinarias	319'00
CAMP.A.	159'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	266'00
Explosivos	384'00
Altos Hornos	223'00

### Cruje superior

Antoni Cargado Mariscal

## EL TREBOL

Mercadería - Perfumería - Novedades

PROXIMA APERTURA

Espolón, 42

## Academia Herrero

Preparación completa para ingreso en la ACADEMIA GENERAL MILITAR.

### Clases especiales

Preparación previa para aquellos alumnos cuyos conocimientos no son suficientes para seguir el curso corriente.

Los aspirantes que pretenden ingresar en la próxima convocatoria deben no retrasar su petición de matrícula. Honorarios reducidos para huérfanos de militares y de la Cruzada.

Para informes: D. JUAN DEL RIO

Calle Vitoria, edificio del Gobierno Civil, habitación núm. 38, de 16 a 17 horas.

## BARACHOL

contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna.

El preferido por los enfermos

Censura Sanitaria número 1 122

# Diario de Burgos

## En busca de un local para el primer mitin de Falange

### El Empresario de la Comedia lo cedió, completamente gratis, pagando él los gastos de luz, limpieza, personal, etc. etc.

#### José Antonio hubiese preferido otro teatro, pero no se lo alquilaban

El día 29 de octubre de 1933, en el teatro de la Comedia, se celebraba el acto fundacional de la Falange, que quizás fuera entonces, para no pocos españoles, un mitin más en toda aquella serie de los que venían organizándose ante las inmediatas elecciones. Su trascendental significación, sin embargo, se advertía pronto, al cabo de muy pocas horas, porque los demás discursos no se parecían en nada a los pronunciados allí, en la tibia mañana dominical del Otoño madrileño. ¿Cómo se iban a parecer si apenas se habló de votos y elecciones como no fuese para criticar el sistema electoral, para decir en público que ellos no creían en todo aquello?

Pronto se dieron cuenta en toda España de la importancia de los tres discursos. Y un periódico, al referirse al acto, llegó a decir, en su editorial, que el acontecimiento era parigual a la presencia de don Antonio Marura en la política española y al advenimiento de la Dictadura.

Habló aquella mañana el triunvirato directivo del Movimiento: García Valdecasas, Ruiz de Alda y José Antonio. Ya iba a concluir el glorioso héroe del "Plus Ultra" que por cierto consideró más fácil atravesar el Atlántico que hablar en público cuando por uno de esos fenómenos extraños, José Antonio se encontró con que todo lo había olvidado: el guión de su discurso, las líneas generales de lo que se proponía decir y el esqueleto de su disertación. El Fundador refirió después a sus camaradas más íntimos que había pasado un mal rato. Pero aquello duró poco y cuando se levantó a hablar, ya no titubeó ni sintió miedos. A los aplausos con que fue acogido José Antonio, respondió con las primeras palabras de su discurso: "Nada de un párrafo de

gracias, escuetamente gracias, como correspondiendo al laconismo militar de nuestro estilo.

¿Sabéis al cabo de nueve años cómo y por qué se eligió el teatro de la Comedia para celebrar el acto? Don Tirso García Escudero, su empresario, no ha referido.

—José Antonio hubiese preferido celebrarlo en otro local. Yo conocía al Fundador de la Falange desde niño, por mi gran amistad con su padre, y esta fue la razón de no querer pedirme a mí el Teatro. No olvidemos la elegancia espiritual de aquel muchacho y su exquisita discreción, pero las gestiones que se hicieron con otros empresarios no dieron resultado. Se temían disturbios en el interior, quizás desperfectos e incluso que tuviese que intervenir la policía y entonces, sólo entonces, decidieron acudir a mí.

—No quiso venir a verme él —continúa el señor García Escudero— y envió a uno de sus camaradas, a Peláez, para que hablásemos de la cesión del teatro. "Nos preocupa el presupuesto —me dijo el muchacho— porque no estamos sobrados de dinero. Como jóvenes, casi desconocidos y nuestro Movimiento carece de recursos". Cuando supo que yo estaba dispuesto a cederles gratis el local —añade don Tirso— todavía me dijo: "Habrá, sin embargo algunos gastos: los de la luz, limpieza de la sala, empleados, etc., etc. Eso, ¿cuánto nos puede costar?"

—Eso tampoco les costará nada —fue la respuesta— porque lo abonaré yo.

Y así fué, efectivamente. Aquel

hombre, viejo ya cuando esto ocurría, tuvo fe en el destino de su joven amigo, de aquel niño que él recordase en casa del Gene-

## JOSE ANTONIO, simbolo de la juventud española

Por F. RUIZ DE ELVIRA

Todos recordamos cómo allá, por nuestros años mozos, cuando la vida transcurría con la preocupación casi única del estudio y de los exámenes en la escuela o en el Instituto, los maestros durante las clases y nuestros padres en las charlas familiares o en los paseos por el campo, nos hablaban muchas veces de unos hombres que ocupaban puestos destacados de la Historia de la Humanidad como portentosos héroes, como geniales políticos, como magníficos artistas o como sabios hombres de ciencia. Querían, con este recuerdo perenne de quienes, en realidad, se lo merecían, inculcar a nuestros jóvenes cerebros, con la enseñanza viva del ejemplo, las virtudes que engrandecieron en el espacio y en el tiempo a reyes y guerreros. Así en nuestra mente, tomaban dimensiones legendarias el Cid Campeador y Hernán Cortés, en cuanto a caudillos siempre victoriosos; los Reyes Católicos y la gran figura del Cardenal Cisneros, si se hablaba de la época imperial de España; Colón y Elcano, en lucha desigual con Océanos desconocidos, y tantos y tantos otros que hacían nacer en

ral. El propio don Tirso lo ha explicado alguna vez.

Por varias razones quise que se celebrase allí, en mi casa el acto fundacional de la Falange: porque tenía confianza en la misión que a José Antonio estaba reservada en primer término; por mi antigua y entrañable amistad con don Miguel, padre de aquel muchacho y porque me halagaba que fuese la Comedia el escenario elegido para aquel acto que había de tener —y el tiempo se ha encargado de darme la razón— trascendental importancia en la política española.

nosotros al tomarlos como simbolo de determinadas virtudes, los deseos de parecernos a ellos.

Esta juventud española de hoy tiene, también, otro simbolo —me nos legendario, el queréis, por la proximidad a nosotros, pero más humano por ello mismo— que constituye al mismo tiempo, un claro ejemplo a seguir. José Antonio, primer capitán y poeta del actual sueño de Imperio, se nos muestra a los nueve años de aquel acto de la Comedia que hoy recordamos, con el mismo valor ejemplar que movió a seguirlo a todos los que le escucharon y comprendieron un 29 de Octubre, fecha de Historia de España y punto de partida de nuestro Movimiento. Fue el propio Caudillo quien, en el segundo aniversario de la muerte del Fundador, afirmó desde Radio Nacional, en Burgos, que "nuestra juventud le reconoce como simbolo de sus inquietudes", precisamente porque José Antonio "sintió los nobles afanes de nuestra juventud y las inquietudes de las grandezas de la Patria; esas vibrantes impaciencias españolas del siglo dorado de las que José Antonio es el espejo". Es único, quizá, este caso de un hombre que, con solo tres años de vida pública, se convierte en el ejemplo claro y rotundo, en el simbolo indiscutible, volvemos a repetir, de toda una juventud que en su mayor parte, no alcanzó a conocerle, pero que hoy le quiere y le venera.

Es único, decimos, este caso, pero no puede extrañarnos, porque en José Antonio se dan excepcionales cualidades que le hacen ser una verdadera síntesis del pueblo hispano. Se hermanan en él, con una fe de cristiano y de español, la estirpe castrense y su neta vocación intelectual al mismo tiempo que, con su abuelo aristócrata, se funde el amor entrañable al pueblo, que le hace solidarizarse con su afán de justicia social, recordando que "así fueron siempre los señoritos de España" que "supieron arrostrar la muerte y cargar con las misiones más duras, que aquello que, precisamente, como a tales señoritos, no les importaba nada". La reunión de todos estos elementos da a José Antonio una perspectiva sin igual para la política puesto que él, que tiene por casta lo religioso y lo militar —"los dos únicos modos serios y enteros de entender la vida"— posee, al mismo tiempo, una fuerte inteligencia que le hace comprender la Historia de España en todos sus múltiples matices, no para recordar con deleite las épocas de esplendor, como algo que ya no puede volver, sino para, de su estudio, al percibir con entera claridad el proceso de su decadencia el enfocarla con un espíritu crítico tan agudo como el suyo, sacar las enseñanzas que le hicieron posible sentar la base de una nueva vida. Y, por otra parte, aunque unido al pueblo por ese amor profundo que señalamos, su condición de verdadero señor da un carácter austero a su política, haciendo que ésta no fuese demagógica.



Las juventudes de España --futura generación que el Frente de Juventudes, escuela de disciplina y honor, prepara para un porvenir de Imperio hacia Dios-- ante la Cruz de los Caídos



Madrid. — Camaradas de la Sección Femenina de la Falange depositan flores en la esquina de las calles Augusto Figueroa y Barquillo donde cayó asesinado en los tiempos heroicos de la Falange, el camarada Jesús Hernández.

### HOMENAJE a la familia García Noblejas

Madrid.— Entre las sesenta y cinco medallas de la Vieja Guardia que el ministro secretario general del Partido impondrá mañana a familiares de caídos de Falange Española y de la Comunidad Tradicionalista, destaca la que se concederá a la esposa y madre, de la familia García Noblejas. Esta medalla, con el distintivo del yugo y las flechas, contiene seis pasadores. En el primero, se lee el nombre de José García Noblejas y Prunet, con tres luceros blancos, por haber sido este camarada jefe nacional de la Milicia; en el segundo y tercer pasador correspondiente a Javier y Ramón, ostentan tres flechas blancas, por haber sido dichos camaradas caídos jefes de centuria; el segundo, Ramón, fué quien falleció últimamente en accidente de automóvil; Javier, cayó en Rusia; el cuarto y quinto pasadores, tienen un ángulo blanco de primera línea, a la que pertenecieron Jesús y Salvador y el último pasador, en fin sin distintivo de mando, pertenece a don Salvador García Quesada padre de todos los anteriores, y que durante la época roja fué fusilado por los rojos.